
Nubifragio: litorale in ginocchio,
ma il tempo ancora non migliora...
Una vera e propria bomba d’acqua si è abbattuta ieri mattina sulle nostre città

Strade allagate e scuole evacuate. Il lavoro dei Vigili del Fuoco e dei volontari 
della Protezione Civile messo veramente a dura prova. Oggi nuova allerta meteo

Il maltempo continua a
flagellare l’Italia da Nord a
Sud. Oltra a Venezia ed al
Venetoe Veneto, le condi-
zioni meteo hanno provo-
cato danni e disagi in
quasi tutte le Regioni. In
Alto Adige le nevicate
hanno portato alla chiusu-
ra di strade e all'isolamen-
to di numerose valli, men-
tre in Liguria temporali e
frane hanno portato a
disagi nei trasporti e a
blackout. Strade chiuse
anche in Trentino per peri-
colo valanghe. Critica la
situazione lungo il litorale
laziale, ed in particolare
per quello a nord di Roma,
dove violente mareggiate
e temporali improvvisi
hanno causato gravissimi
danni. Aurelia allagata nei
pressi di Santa Marinella,
sul litorale romano, dove
si è abbattuto in un nubi-
fragio. Alcuni mezzi che
percorrevano la strada
sono rimasti bloccati da un
fiume d’acqua che ha
invaso la carreggiata. A
causa del forte vento sono
volati sulla strada alcuni
pezzi del tetto del palaz-
zetto dello Sport in viale
Danubio, a Fiumicino
(Roma). La struttura è da
tempo chiusa per inagibili-
tà. Per questo motivo, ai
fini della sicurezza, finché
durerà il forte vento, il
tratto di fronte al palazzet-
to rimarrà chiuso al traffi-
co. A causa del maltempo
della scorsa notte si sono
verificati dei malfunziona-
menti all’impianto elettri-
co delle scuole di Focene,
sul litorale di Fiumicino.
Gli alunni sono stati
rimandati a casa così
come, anche, in molti altri
centri del litorale, eviden-
ziando per l’ennesima
volta un pessimo stato dei
plessi scolastici e la lonta-
nanza delle Istituzioni.

ALLERTA IN ITALIA

Pioggia e gelo
il maltempo

flagella
la Penisola

Il Centro Funzionale Regionale
della Protezione Civile ha reso
noto che, a partire dal pomerig-
gio di oggi e per le successive
24/36 ore il litorale romano sarà
nuovamente interessato da una
allerta di colore GIALLO per con-
dizioni meteorologiche avverse.
Sono infatti previste ancora piog-
ge diffuse anche a carattere di
temporale, accompagnate da
rovesci di forte intensità, frequen-
te attività elettrica e forti raffiche
di vento. Si prevedono venti di
burrasca e burrasca forte, che
potranno causare anche mareg-
giate lungo le coste. Si invita la
popolazione a prestare la massi-
ma attenzione nelle aree di possi-
bile accumulo di acque piovane,
con particolare riferimento a
quelle nelle quali si sono già veri-
ficati allagamenti nella mattinata
di oggi a Civitavecchia e Santa
Marinella, in quelle nelle imme-
diate vicinanze delle coste o nelle
zone a rischio idrogeologico,
quali i fossi, soprattutto a seguito
delle piogge cadute finora. Si
invita a prestare attenzione in
prossimità degli alberi ad alto
fusto e dei cartelli stradali. Vista
l’instabilità delle previsioni e le
emergenze che ne potrebbero
derivare, si consiglia la popola-
zione di tenersi informati presso i
canali ufficiali. Si raccomanda
quindi la massima prudenza alla
guida e in città.

servizi nelle pagine interne

Il Made in Italy fa i conti con i dazi
Le nuove tasse introdotte da Trump colpiscono duramente l’agroalimentare italiano e non solo

E’ stato colpito in Usa più di 1
piatto Made in Italy su 10 per un
valore delle esportazioni di circa
mezzo miliardo di euro negli
Usa e occorre quindi far scattare
subito un piano di aiuti straordi-
nari europei per compensare i
danni provocati nel settore
agroalimentare ingiustamente
coinvolto nella guerra commer-
ciale con gli Stati Uniti nell’ambi-
to nella disputa sugli aiuti a

Boeing e Airbus. E’ quanto affer-
mato dal Presidente di Coldiretti
Ettore Prandini nel summit a
Bruxelles con i parlamentari
europei ed i vertici UE, da Janusz
Wojciechowski, Commissario
UE designato per l’agricoltura a
Paolo Gentiloni Commissario
UE designato per l’economia
fino al Presidente del Parlamento
UE David Sassoli, per discutere
delle super tariffe punitive appli-

cate da Trump sul molti prodotti
italiani ed europei, delle conse-
guenze della Brexit e del futuro
della Politica agricola comune
(Pac). Lo stesso Donald Trump,
in occasione della guerra com-
merciale con la Cina ha varato
un piano da 16 miliardi di dolla-
ri per sostenere i farmers, gli
agricoltori americani colpiti
dagli effetti dei dazi. Una situa-
zione che - aggiunge Prandini - è

destinata ad avere effetti sugli
equilibri commerciali internazio-
nali e va quindi considerata
dall’Unione Europea impegnata
nel definire la riforma della
Politica agricola comune.
La dotazione finanziaria del
fondo europeo straordinario per
compensare i danni dei dazi ad
imprese e cooperative deve esse-
re alimentata da risorse al di
fuori del bilancio agricolo e pon-

derata rispetto agli effetti subiti
dai diversi comparti e Paesi a
seguito dell’introduzione delle
tariffe punitive americane. Gli
agricoltori - ha spiegato Prandini
- rischiano di subire gli effetti di
una tempesta perfetta tra dazi
Usa e Brexit, dopo aver subito
fino ad ora la perdita di un
miliardo di euro negli ultimi cin-
que anni per l’embargo totale
della Russia. 

Riceviamo e pubblichiamo - “Ci risiamo, a Cerveteri
è di nuovo l’ennesimo caso di “caos rifiuti”. Ieri mat-
tina parecchi cittadini del nostro territorio si sono
ritrovati il regalo prima di Natale, rappresentato dai
fatidici “bollini” ,  affissi sui mastelli per la raccolta
della carta - cartone e per alcuni anche il mancato riti-
ro degli stessi per aver utilizzato un contenitore non
conforme. Tutto ciò è stato reso possibile dalla quasi
“silenziosa” ordinanza Sindacale n 58 emessa il 30
ottobre 2019 pubblicata online e che, come importan-
te informazione, non tutti avrebbero comunque
potuto avere visto che molti cittadini/utenti non pos-
siede neppure internet o i mezzi necessari per consul-

tare l’albo pretorio comunale. La situazione incrimi-
nata, come ci è stato comunicato da più parti, sem-
brerebbe nascere dal fatto che prima ai cittadini viene
detto di mettere il rifiuto ”carta e cartone” all’interno
di una busta di plastica, giustamente vietate
nell’Ordinanza del Sindaco, dentro il mastello bianco
e poi, alfine di evitare la caduta di pezzi e rimasugli
di carta in terra provocato dallo “svuotamento”
manuale di dette buste dal citato mastello, di mettere
“carta e cartone” in buste trasparenti di plastica
(ovviamente non riciclabile) che risultano vietate dal-
l’ordinanza stessa con la quale si indica di utilizzare,
per la raccolta carta-cartone, delle “buste di carta”.

Cerveteri, caos rifiuti
Proteste contro la Camassa per la raccolta differenziata:
“Non ritira la carta e poi mette i ‘bollini’ ai mastelli...”

L’influenza si fa già sentire
in Italia: in meno di un
mese di sorveglianza sono
state 341mila le persone
costrette a letto dal virus in
Italia (soprattutto bimbi),
delle quali 119mila solo la
settimana scorsa. Questi i
numeri dell’ultimo bolletti-
no Influnet, pubblicato
dall’Istituto superiore di
sanità. In quasi tutte le
Regioni l’incidenza è anco-
ra sotto la soglia. Durante
la quarantacinquesima set-
timana del 2019 (28 ottobre
- 3 novembre 2019), l’inci-
denza totale è pari a 1,97
casi per mille assistiti, ma
nella fascia di età 0-4 anni
arriva a 3,91 casi per mille
assistiti. In tutto 794 medici
sentinella hanno inviato
dati relativi alla frequenza
di sindromi influenzali tra
i propri assistiti. In quasi
tutte le Regioni l’incidenza
è sotto la soglia ma “quella
osservata in alcune Regioni
è fortemente influenzata
dal ristretto numero di
medici e pediatri che
hanno inviato, al momen-
to, i loro dati”. 

Malanni di stagione

La nuova influenza
manda al tappeto
300 mila italiani
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di Alberto Sava

Il sindaco Alessio Pascucci, ex enfant prodige, oggi quasi
quarantenne un po' meno riccioluto ma sempre con le scarpe
da tennis e le bretelle, sembra trovarsi a proprio agio nel-
l’oscillare tra il tic di una Cerveteri inchiodata alla dimensio-
ne di paese arretrato nelle idee e nei servizi alla comunità, ed
il tac di una cittadina laboratorio di cultura di ogni genere:
dalla tecnologica, alle arti, alla musica e altro ancora. Così
capita di leggere che mentre a piazza Santa
Maria, in sala Ruspoli, si ospitano
eventi che guardano
avanti, piazza Aldo
Moro è assediata
dagli autobus di linea
per Roma, parcheg-
giati davanti all’edi-
cola come nel primo
dopoguerra. Nella
Cerveteri rurale e
modesta all’alba degli
anni ‘50 il traffico era
fatto di carretti, qua-
drupedi, qualche tratto-
re e rarissime automobili.
Oggi i cavalli sono tutti rac-
chiusi nei cofani di migliaia di auto
in circolazione, intorno ad un tessuto
economico dove giornalmente chiudono
negozi, in una Cerveteri senza più idee ed
accartocciata su sé stessa. Nella vicina Ladispoli gli
autobus di linea stazionano nelle banchine dedicate, davanti
alla stazione ferroviaria. La Guardia di Finanza occupa un
edificio costruito ad hoc, datato di tutto ciò che serve a que-
sta istituzione militare, perfino la civetteria del palazzo di
colore ‘verde finanza’. Presto i Carabinieri lasceranno l’attua-
le villino che li ospita, per trasferirsi in una sede tutta per
loro, dotata di spazi e infrastrutture idonee ai compiti istitu-
zionali dell’Arma. E Viale Italia è ricco di ammiccanti vetrine
di tanti negozi ed attività commerciali aperte l’una di seguito
all’altra, da piazza della stazione a piazza Martini Marescotti.
Ritornando a Cerveteri, martedì scorso il sindaco ha incontra-
to i sindacati per affrontare diverse questioni.  Durante l’in-
contro si è discusso anche della messa in sicurezza dei locali
che ospitano la centrale della Polizia locale, con il relativo
abbattimento delle barriere architettoniche, che oggi impedi-
scono a tutti i cittadini, soprattutto a persone con disabilità o
a chi ha problemi motori, di potersi recare presso gli uffici.
Mancano le uscite di sicurezza e c’è un garage adibito ad
archivio, che dà sulla strada. Le differenze strutturali del
parallelo con la vicina Ladispoli sono ancor più macroscopi-
che se guardiamo al comune di Fiumicino. Abbiamo parlato
di parcheggi anni’50 e di sedi istituzionali, ma il tic tac suona
con gli stessi ritmi nella scuola e in altri servizi alla comunità
ed aree infrastrutturali. Come detto in apertura, Pascucci
sembra trovarsi a proprio agio nell’oscillare tra il tic ed il tac
del tempo che scorre, ma l’agio è solo per lui.

L’editoriale

Il sindaco Pascucci pendolo 
in una Cerveteri che muore

Riceviamo e pubblichiamo: “Ci
risiamo, a Cerveteri è di nuovo
l’ennesimo caso di “caos rifiuti”.
Ieri mattina parecchi cittadini del
nostro territorio si sono ritrovati
il regalo prima di Natale, rappre-
sentato dai fatidici “bollini” ,
affissi sui mastelli per la raccolta
della carta - cartone e per alcuni
anche il mancato ritiro degli stes-
si per aver utilizzato un conteni-
tore non conforme. Tutto ciò è
stato reso possibile dalla quasi
“silenziosa” ordinanza Sindacale
n 58 emessa il 30 ottobre 2019
pubblicata online e che, come
importante informazione, non
tutti avrebbero comunque potuto
avere visto che molti
cittadini/utenti non possiede neppure inter-
net o i mezzi necessari per consultare l’albo
pretorio comunale. La situazione incrimina-
ta, come ci è stato comunicato da più parti,
sembrerebbe nascere dal fatto che prima ai
cittadini viene detto di mettere il rifiuto
”carta e cartone” all’interno di una busta di
plastica, giustamente vietate nell’Ordinanza
del Sindaco, dentro il mastello bianco
e poi, alfine di evitare la caduta
di pezzi e rimasugli di carta
in terra provocato
dallo “svuotamen-
to” manuale di
dette buste dal
c i t a t o
mastello,
d i

mettere “carta e cartone” in buste trasparen-
ti di plastica (ovviamente non riciclabile) che
risultano vietate dall’ordinanza stessa con la
quale si indica di utilizzare, per la raccolta
carta-cartone, delle “buste di
carta” senza però rendersi conto
di dove la gente possa andare
a

reperire e/o comprare le buste
indicate dall’Amministrazione.
Però è paradossale e bisognereb-
be capire come mai sino ad oggi,
nonostante l’ordinanza n 58
emessa il 30/10/2019 (15 giorni
orsono) nessuno ha apposto “bol-
lini” provvedendo, invece, a riti-
rare ugualmente il rifiuto “carta e
cartone”. Come ci interesserebbe
sapere come mai e per quali
motivi ad alcuni utenti, nono-
stante il bollino, il rifiuto “carta-
cartone” è stato ritirato mentre ad
altri no e se, questi viaggi/carichi
pieni di plastica sono poi stati
respinti o se è stata pagata la ‘cer-
nita’ in più non essendo raccolta
differenziata. Noi pensiamo che

non vi sia stata la giusta informazione e il
dovuto supporto visto che molti cittadini, a
seguito di questa “sorpresina pesudo natali-
zia” chiamando il numero verde Camassa,
hanno appurato la caduta delle linee del
numero verde Camassa per 7-8 volte ma
purtroppo in passato, ed è brutto dirlo, que-
sta situazione di disagio l’avevamo già fatta
presente. Come ci chiediamo e rigiriamo i
nostri dubbi a questa Amministrazione, al
suo Assessore fantasma e al lacunoso gesto-
re Camassa ma se il conferimento della rac-
colta carta e cartone deve avvenire tramite il
mastello bianco (già compreso e pagato nel-
l’appalto) perché i cittadini si dovrebbero
caricare sulle spalle un altro onere e/o
aggravio economico con il costo di sacchetti
di carta? Ma non sarebbe stato più traspa-
rente e corretto, visto quanto la cittadinanza
paga di tasse di fornire “gratuitamente”
detti sacchetti di carta direttamente ai citta-
dini?. Ma soprattutto, caro Sindaco Pascucci

visto la tua “grandissima”
quanto fallace arte comu-

nicativa cerca di avvisa-
re i cittadini nel modo
migliore perchè oggi
purtroppo ancora non
tutti sono social e col-
legati online”.

A.S.

Proteste contro la Camassa: “Non ritira la carta e mette i ‘bollini’”

Caos raccolta rifiuti
I consiglieri di minoranza Orsomando e De Angelis 
puntano il dito contro l’operato della Società 
e le incongruenze dell’Amministrazione comunale 

Si rende noto che il Consorzio Nazionale Imballaggi a base cellulo-
sica - COMEICO, centro presso il quale l’Amministrazione comu-
nale conferisce carta e cartoncino, nel pomeriggio di giovedì ha
respinto un carico di materiale in quanto erano presenti troppe
buste di plastica, che rendevano dunque il rifiuto non più conferibi-
le. Nonostante il divieto dell’utilizzo delle buste di plastica sia pre-
sente oramai da molti mesi all’interno dell’Ordinanza per la gestio-
ne corretta del servizio di raccolta differenziata porta a porta, fino-
ra c’era stata una tolleranza nell’utilizzo delle buste. Da oggi, non è
possibile più conferire i rifiuti di carta e cartoncino con le buste di
plastica, motivo per cui in tale modalità non saranno più raccolti.

Carta e cartoncino: precisazioni
dell’esecutivo sul conferimento
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Sospiro di sollievo per l’ex
Sindaco Gino Ciogli e il consi-
gliere (ex sindaco) Lamberto
Ramazzotti. Il PM Alessandro
Gentile, come riferisca Il
Messaggero, ha chiesto che
siano scagionati dalle accuse
“perchè il fatto non sussiste”.
Il magistrato, nella requisito-
ria, ha chiesto che vengano
scagionati anche per “prescri-
zione” del reato. La vicenda è
quella legati ai permessi a
costruire a Cerveteri su un ter-
reno in via Passo di Palo.
Permessi “da sbloccare” in
cambio di una presunta tan-
gente. E’ stato derubricato
anche il reato di induzione alla
concussione. Nella vicenda
erano coinvolte anche altre
persone: un ex dirigente del
comune di Cerveteri, F.
Granata, per “falso in atto
pubblico” e l’ex consigliere
Galosi per “tentata concussio-
ne”. Anche per loro, il sostitu-
to procuratore, ha chiesto l’as-
soluzione per prescrizione. Il
quarto politico coinvolto era il
defunto Raffaele Autullo. La
vicenda era partita nel lontano

2008 da una denuncia dei fra-
telli Tidu: avevano presentato
al comune una richiesta a
costruire. Secondo gli investi-
gatori la politica era entrata in
gioco concedendo pareri favo-
revoli in cambio di “mazzet-
te”. Il progetto si sarebbe
sbloccato solo con un a delibe-
ra di consiglio dove i coinvolti
si sarebbero dati da fare per
giungere alla conclusione
della “trattativa”. Nel 2014
l’allora GUP di Civitavecchia
accolse le richieste dei PM rin-
viando a giudizio le 5 persone
coinvolte. Il 28 novembre
dovrebbe arrivare la sentenza.

Il maltempo non risparmia
neanche la città etrusca...

Lavoro incessante dalle prime
ore di ieri mattina. Gruppo
Comunale di Protezione
Civile di Cerveteri a pieno
regime per l’allerta meteo che
sta imperversando sull’intero
Litorale e anche sulla Città
Etrusca. Le forti raffiche di
vento e i rovesci temporale-
schi non hanno risparmiato
Cerveteri e le sue Frazioni.
Diverse decine gli alberi
caduti che fino all’intervento
delle squadre di Protezione
Civile hanno ostruito la car-
reggiata. Spiegamento di
forze completo dunque per il
gruppo coordinato dal
Funzionario Renato Bisegni,
che anche in questo momento
sta svolgendo attività di per-
lustrazione nel territorio, con
una maggiore attenzione per
le zone notoriamente più cri-
tiche. “Ringrazio tutti i volon-
tari di Protezione Civile che
anche questa mattina si sono
messi a disposizione della
città - ha dichiarato il Sindaco
Alessio Pascucci - attualmen-
te l’allerta meteo della
Protezione Civile Regionale è

di colore giallo e non necessi-
ta dell’istituzione del Centro
Operativo Comunale. In ogni
caso, siamo già pronti ad
entrare in azione, grazie ad
un gruppo di lavoro davvero
disponibile. La Protezione
Civile sta operando in tutto il
territorio munito di ogni
attrezzatura per intervenire in
ogni situazione di emergenza.
Il Gruppo Comunale rispon-
de al numero 069941107”. Per
quanto riguarda il meteo,
sono previsti peggioramenti
ed ulteriori rovesci tempora-
leschi nella tarda serata di
oggi.

Passo di Palo: la vicenda riguarda permessi 
a costruire da “sbloccare” in cambio di tangenti
Il PM chiede l’assoluzione
per Ciogli e Ramazzotti

Si è conclusa con successo la prima riunione del neonato gruppo
di simpatizzanti ceretani di Italia Viva. Si tratta di un gruppo
numeroso, nato spontaneamente, che si riconosce nelle idee e
nelle proposte concrete del partito renziano. Maurizio Falconi,
consigliere comunale e organizzatore della serata, racconta
l’esperienza della primo incontro conviviale.  “In questi ultimi
giorni ho ricevuto numerose richieste di simpatizzanti del neo-
nato partito di Italia Viva che mi chiedevano di aggregarci in un
nuovo gruppo. Mi sono attivato e ho organizzato l’incontro aper-
to di mercoledì scorso invitando non solo tutte le persone che mi
avevano contattato ma anche quanti, potenzialmente, potevano
avere interesse a partecipare ad una riunione di simpatizzanti di
Italia Viva. L’incontro, che ha coinvolto oltre 15 persone e altret-
tante mi hanno avvisato di non poter partecipare, è stato partico-
larmente stimolante sia per le idee ascoltate che per la volontà di

partecipazione. Mi ha fatto particolarmente piacere riscontrare
continua Falconi – l’eterogeneità dei partecipanti. Proprio per
rimarcare il fatto che il neonato partito di Italia Viva ha l’obietti-
vo di creare una comunità nuova costituita da persone unite su
idee innovative e proposte concrete. A tal proposito per attivare
concretamente il nuovo gruppo è stato deciso di aprire una sede
dove poter svolgere l’azione politica che si svilupperà su due
strade: territoriale e nazionale. Chiunque fosse interessato a far
parte del nuovo gruppo di simpatizzanti, o solamente a parteci-
pare alle prossime riunioni, può contattarmi al numero 347
8800823 e-mail maurizio.falconi@alice.it Terremo informati
costantemente i cittadini di Cerveteri delle iniziative che via via
saranno messe in atto. Ritengo che ieri a Cerveteri - conclude
Falconi - sia stata messa la prima pietra per iniziare un percorso
politico nuovo, duraturo e innovativo.

Numeroso, nato spontaneamente, si riconosce nelle idee e nelle proposte concrete del partito renziano

Nato il gruppo simpatizzanti Italia Viva
La Valcanneto Futsal è un’importante realtà sportiva del nostro ter-
ritorio. La squadra, nata per far conoscere e diffondere la conoscen-
za e la pratica del calcio a 5, disputa il campionate di serie C2, mili-
tando con ottimi risultati nel girone regionale A. La Valcanneto
Futsal ha scelto come partner l’associazione Onlus “Insieme per
Vivere”, molto attiva nel territorio ladispolano e cerite, con raccolte
e distribuzione di beni alimentari non deperibili, vestiario e soste-
gno alle famiglie ed alle persone in difficoltà. Sabato 16 novembre è
stata organizzata, presso il pallone geodetico di Valcanneto, campo
di gioco della compagine neroverde, una raccolta di fondi per le per-
sone che non hanno un tetto sopra le loro teste. I fondi raccolti,
saranno poi trasformati in pasti per chi ha bisogno. Si invitano tutti
i cittadini ed i tifosi a sostenere, anche in questa sfida la squadra di
Valcanneto, convinti, che anche stavolta, come sempre sul campo,
riuscirà a realizzare uno splendido gol.

Sabato raccolta fondi solidale 
della Valcanneto Futsal 
per la Onlus Insieme per Vivere
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Arriva la pista di ghiaccio
Come ogni inverno che si
rispetti a Roma, ma quest’an-
no, dopo il clamoroso succes-
so dello scorso inverno, anche
a Ladispoli, Latina e
Terracina, tutti gli amanti del
pattinaggio su ghiaccio,
potranno dar sfogo alla pro-
pria passione negli Ice Park
che verranno allestiti in alcu-
ne splendide location, per la
gioia di grandi e bambini. Un
appuntamento che si rinnova
e che è diventato tradizione.
Dal prossimo dicembre saran-
no attive sei piste che reste-
ranno in funzione per tutto il
periodo natalizio e nei giorni
successivi.
INVERNO INCANTATO
IN PIAZZA ROSSELLINI -
Come al Foro Italico a Roma
anche Ladispoli avrà il suo
Inverno Incantato. Nella cen-
tralissima Piazza Rossellini
campeggerà un’ enorme Ice
Park intorno al quale nascerà
il Villaggio di Natale. Stand
allestiti in modo elegante ed
uniforme e selezionati esposi-
tori offriranno prodotti tipici
del Natale. Hobbistica, arti-
gianato (sculture con i libri,
alberi di natale con materiale
riciclato, composizioni in cera
profumate etc ), oggettistica,
decori natalizi per albero e
casa, presepi composizioni
floreali, giocattoli, articoli da
regalo e tanto altro ancora.  I
bambini, oltre a pattinare,
potranno trascorrere qualche
ora nell’ attrezzata area gio-
chi, uno spazio animato per
dove il divertimento è la paro-
la d’ordine. A bordo pista si
potrà godere della cucina del
punto ristoro particolarmente
curato ed accogliente. L’Ice
Park di Ladispoli sarà inaugu-
rato il prossimo 7 dicembre.

in Breve

Si è  svolta il 9 e il 10 novembre  a LADISPO-
LI  alla  Corrado Meloni la CUP LAZIO   di
karate  di kata(forme) e di kumite( combatti-
mento) ma sopratutto una gara per la solida-
rietà  per accumulare soldi per i disabili, orga-
nizzata dall’ente di promozione sportiva
ASC, riconosciuto dal  coni  con l’aiuto del-
l’istruttore Serracchiani Paolo, il maestro Jgor
Carta e il delegato Emiliano Frangini, gran
parte del merito va sopratutto al comune di
Ladispoli, agli arbitri della federazione
FIJLKAM  e dell’ente di promozione. La
manifestazione, durata due giorni, ha avuto
molti partecipanti (320 atleti, 210 nel primo
giorno nei  kata nel secondo 110 nel kumite).
Le squadre allenate dall’ istruttore
Serracchiani Paolo il gabbiano gym Ladispoli
e la wellness line Cerveteri  facendo ben 16
podi nei kata e14  nel kumite.  Questi i podi
kata(forme  )singolo. primi classificati Alessio
Rizzo,  Luca Vacchio, Bianca Paduraru,
Veronica Gaggi, secondo classificati Nicchi
Dario,   Martini Emanuele, Catullo Georgia,
Federica Vacchio, Lisitano Francesco, Tolla
Lorenzo, Elia Mereu terzi classificati Mazzella
Giovanni, Claudio Curzi, Mirko
Mariani,Baggio Gabriele,  Morisini Sofia, Di
Graci Lorenzo;  kata squadre  primi classifica-
ti Bianca Padurau e Vacchio Federica, terzi
classificati Raoul Sanchirico e Gabriele
Longobardi,Baggio Gabriele e Mirko Mariani

nel kumite  (combattimento) primi classificati
Alessio Rizzo, Domenico Salernitano  secondi
classificati Mazzella Marco, Ginevra Catullo,
Sofia Morisini,  Emanuele Martini, terzi clas-
sificati Edoardo Zanbardi, Gaggi Veronica,
Edward Stepankov,  Catullo Georgia,
Vacchio Luca, Ciorcas  Arianna, Fiamma
Maggiulli e Nicchi Dario. Una  grande mani-
festazione per Ladispoli, senza incidenti con il
momento  toccante per la gara dei disabili,
grande commozione, il resto della gara  è
stato di gran livello e messo ha dura prova gli
arbitri con una pool da 60 bambini ma ne
sono usciti benissimo, le parole  a caldo dopo
la gara dell’istruttore Serracchiani Paolo:” è
stata un gara difficile di alta qualità molte
società forti, abbiamo fatto un risultato storico
prima società  nel kumite seconda nei kata,
ringrazio tutti la squadra e stata compatta.
Anche chi non è arrivato a podio ha fatto una
grande gara sopratutto le molte bianche che
fanno karate da due mesi,ottima prova del-
l’arbitro Andrea Romeo (arbitro nazionale e
istruttore dell’ente di promzione sportiva asc)
e dell’arbitro Donatella Trebbi, storico arbitro
della FIJLKAM,celebre in tutta la nazione per
la sua conoscenza e esperienza che come arbi-
tro ha calcato tatami di altissimo livello.Infine
il ringraziamento va ai genitori ed al mio
amico e Maestro Jgor Carta che ha organizza-
to la manifestazione.

Karate: risultato storico 
del Gabbiano Gym Ladispoli 
e Wellness Line Cerveteri

I ragazzi dell’istituto ladispolano alle prese con la robotica
Alla scuola Corrado Melone
prima lezione di “NTT Data”
Si tiene oggi presso l’Istituto
Comprensivo “Corrado
Melone” di Ladispoli la prima
lezione dell’iniziativa di NTT
DATA quest’anno dedicata
anche ai ragazzi delle scuole
secondarie di primo grado.
Dall’anno scolastico 2019-
2020, Il progetto “NTT DATA
– Coding nelle scuole” - dedi-
cato alle scuole primarie -
arricchisce infatti la sua pro-
posta educativa coinvolgendo
ora anche le scuole secondarie
di primo grado con lezioni di
Robotica, che consentiranno
agli studenti di esplorare le
innumerevoli potenzialità di
questa scienza interdisciplina-
re innovativa. Giuseppe
Capriglia - Project Team
Leader e Nella Vulcano -
Manager di NTT DATA pro-
porranno ai ragazzi una lezio-
ne interattiva per coinvolgerli
sulle potenzialità di questa
scienza interdisciplinare inno-
vativa con l’obiettivo di aiuta-
re a sviluppare il pensiero
logico, programmando in
modo divertente e insegnando
strategie di problem-solving
utili anche ad altre discipline
scolastiche. La robotica è una
scienza innovativa che abbrac-
cia molteplici discipline, sia
umanistiche che scientifiche,
come l’informatica, la psicolo-
gia, la linguistica, l’automa-
zione e la  meccanica e tra le
eccellenza di NTT DATA in
questo ambito ci sono Sota,
robot interattivo di nuova
generazione dalle molteplici
possibili applicazioni nell’am-
bito dell’assistenza alla perso-
na, e IVE (Intelligent Virtual
Entity), assistente virtuale già
utilizzato con successo nel-
l’ambito della grande distri-
buzione. Il coding nella didat-
tica è uno strumento efficace
che aiuta lo sviluppo del pen-
siero computazionale sin da
bambini. Per questo nel 2016 è
partito il progetto NTT DATA
- Coding nelle scuole che ad
oggi ha visto circa 100 dipen-
denti NTT DATA impegnati
in oltre 700 incontri per più di
1800 ore di lezione in 90 scuo-
le nelle 8 città in cui la società
è presente. In questi anni, i
laboratori NTT DATA, rivolti
alle scuole primarie, hanno
avuto come obiettivo princi-
pale l’insegnamento delle
nozioni base della program-
mazione e della logica del pro-
blem solving attraverso la
creazione guidata di un video-
gioco, utilizzando il software
Scratch del MIT di Boston: un
modo appassionante e diver-
tente di imparare, che sfrutta i
meccanismi del gioco per
coinvolgere gli allievi e risul-
tare così molto più efficace e
piacevole.

La Biblioteca Comunale Peppino
Impastato dal 18 al 22 novembre
festeggia la Settimana Nati Per
Leggere, istituita dal 2014 per
promuovere il diritto alle storie
delle bambine e dei bambini, in
concomitanza  con la  Giornata
Internazionale dei Diritti
dell'Infanzia e dell'adolescenza,
che si celebra il 20 novembre.
Nati per leggere, che nel 2019
festeggia i suoi primi 20 anni di
attività in Italia, è un progetto
mondiale che si preoccupa di
spiegare in maniera chiara e
scientifica come ogni bambino sia
nato per leggere sin dalla più
tenera età. Un gesto semplice
come quello della lettura fatta a
bassa voce al proprio piccolo,
tutti i giorni e per pochi minuti,
stabilisce con lui un rapporto e
un legame importanti, ne miglio-
ra la vita emotiva e lo sviluppo
intellettuale, arricchisce il suo
mondo interiore, il suo linguag-
gio, le sue idee e le sue immagini
mentali. Sarà un giovane adulto
abituato all'ascolto e probabil-
mente anche un futuro lettore! Ed
è per tutte queste ragioni che in
questa settimana così importante
si potrà trovare la Sala Ragazzi
ancora più ricca di libri e curiosi-
tà. Nell'occasione, per il sesto
anno consecutivo, la Biblioteca
organizza "Andiamo Diritti alle
Storie!", due laboratori di lettura
dal titolo Le immagini racconta-
no, alle ore 16:40 lunedì 18 con
Mariana Lertora, dell'associazio-
ne Catapulta, e venerdì 22 con
Loredana Simonetti, lettrice
volontaria Nati per leggere. Le
letture sono dedicati a bambini
da 0 a 6 anni, l'ingresso è libero.

Biblioteca
Impastato,
nati per leggere
dal 18 al 22
novembre
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Un’occasione da non perdere per riflettere sui rapporti fra il
mondo della criminalità e quello dei giovani, sul significato
profondo delle regole, sul valore della legalità. E’ il secondo
appuntamento con Gino Strada e con Emergency,
l’Associazione umanita-
ria fondata nel 1994, che
ha deciso di celebrare il
suo 25° anniversario
dedicando agli studenti
delle Scuole Superiori
italiane tre incontri, tra-
smessi in diretta satelli-
tare in oltre cento cine-
ma. Dopo il primo evento formativo, che si è svolto il 29 otto-
bre sul tema dei conflitti e della guerra, giovedì 14 novembre
al centro del dibattito c’era il film di Claudio Giovannesi, ‘La
paranza dei bambini’, tratto dall’omonimo romanzo di
Roberto Saviano. Al termine della visione, giovedì 14
novembre, si è svolto il dibattito con lo sceneggiatore
Maurizio Braucci, con l’autore Roberto Saviano e con il regi-
sta Claudio Giovannesi. Appuntamento al 28 novembre.

Progetto Legalità,
secondo appuntamento: 
‘la paranza dei bambini’



Riceviamo e pubblichiamo - Nella serata
di giovedì si è svolta l’Assemblea pubbli-
ca indetta da Potere al Popolo sul proget-
to di fusione dei comuni di Cerveteri e
Ladispoli. La relazione iniziale ha affron-
tato sinteticamente tutti i temi che riguar-
dano le ragioni dell’iniziativa che abbia-
mo intrapreso, i vantaggi di carattere eco-
nomico e normativo che comporta, i pro-
blemi, i tempi e le opportunità che potreb-
bero derivare dalla fusione di Cerveteri e
Ladispoli. In particolare è stata illustrata
la legge nazionale che tra l’altro prevede
maggiori contributi straordinari per 2
milioni di euro annui per 10 anni e una
serie di agevolazioni e di vantaggi rile-
vanti. Inoltre le accresciute dimensioni ed
il peso politico che assumerebbe il nuovo
comune nell’ambito della Regione e della
Città metropolitana di Roma Capitale,
consentirebbe di ottenere ulteriori contri-
buti, maggiori finanziamenti ed un accre-
sciuto potere contrattuale nei confronti di
tutte le aziende che erogano servizi nel
territorio, con evidenti risparmi economi-
ci che possono essere utilizzati per
migliorare complessivamente i servizi

forniti ai cittadini. Tutto ciò produrrebbe
maggiore occupazione, migliori e meno
costosi servizi alla cittadinanza, un
ambiente più tutelato. Turismo, cultura,
archeologia, agricoltura, ristorazione e
cura dell’ambiente e delle aree naturalisti-
che rappresenterebbero così una ricchez-
za che darebbe un futuro a questo territo-
rio. In sintesi una profonda riforma politi-
ca del territorio, un progetto complessivo
che oggi manca in entrambi gli attuali
comuni di Cerveteri e Ladispoli e che
domani potrebbe diventare una realtà
comune La discussione che è seguita tra i
cittadini presenti ha fatto emergere una
posizione complessivamente molto favo-
revole al progetto, evidenziando comun-
que le difficoltà e indicando anche alcune
proposte molto interessanti su specifici
aspetti, come quello del miglioramento
della sanità a livello locale, della necessità
di costituire dei Municipi che garantireb-
bero partecipazione e confronto continuo
tra amministrazione e cittadini. Il signifi-
cato ed il valore dell’iniziativa di ieri è
stato dato anche dalla qualità della platea
in sala che ha visto la presenza fattiva di

esponenti di spicco della vita democratica
di Ladispoli e di Cerveteri i quali hanno
dato la loro disponibilità a proseguire
insieme su questa strada di concreta pro-
spettiva sociale per le due città. È inoltre
emersa la possibilità di costituire a breve
un Comitato a sostegno dell’iniziativa. Di
questo, di come continuare ad informare
la cittadinanza e delle modalità ed i tempi
di prosecuzione dell’iniziativa si deciderà
nei prossimi giorni.

Potere al Popolo Ladispoli-Cerveteri

Il vicesindaco di Cerveteri Giuseppe Zito:
“Purtroppo non sono riuscito a partecipa-
re all'iniziativa sull'unione dei Comuni di
Cerveteri e Ladispoli. Proposta che rilan-
ciai personalmente nel 2016 e che fu
immediatamente accolta dall'allora
Sindaco di Ladispoli, Crescenzo Paliotta.
Vorrei ringraziare la sezione di Ladispoli-
Cerveteri di Potere al Popolo per aver
organizzato questo evento e riacceso i
riflettori su una grande opportunità per il
nostro territorio. Mi scuso loro per l'as-
senza e offro la mia disponibilità, anche
tecnica, a supporto dell'iniziativa”.

L’amministrazione comunale informa che, viste le condizio-
ni del tempo e l’ondata di intemperie che sta colpendo il
litorale, la Protezione civile di Ladispoli è stata allertata e
sta presidiando le zone potenzialmente più a rischio della
città.  “In particolare - spiega il capo segreteria del sindaco
ed incaricato alla Protezione civile, Miska Morelli - i volon-
tari sin dalle prime ore del mattino stanno controllando il
livello dei due corsi d’acqua che attraversano Ladispoli. Il
monitoraggio sarà intensificato col passare delle ore.
Ringraziamo i volontari per il loro prezioso lavoro teso a
garantire la sicurezza dei cittadini”.

Maltempo, Ladispoli
torna a contare i danni

Pioggia e raffiche di vento

Domenica 17 novembre, alle ore
11.00, il M5S di Ladispoli aspet-
ta i cittadini presso i giardini di
via Firenze per prendere parte
al progetto “Alberi per il futu-
ro”. Oltre alla presenza dei con-
siglieri eletti e degli attivisti del
Movimento, ci sarà la Deputata
Marta Grande, che ricopre oggi
la carica di Presidente della
Commissione Affari Esteri, e
che da sempre interviene con
piacere a queste iniziative
ambientali organizzate sul
nostro territorio. Esattamente
come negli ultimi due anni, que-
st’iniziativa viene realizzata in
occasione della Giornata
Nazionale degli Alberi che ha
permesso, ad oggi, di piantare
oltre 27.000 alberi in 72 comuni

d’Italia. “Chi pianta un albero
ferma il deserto! Qualsiasi
deserto! L’ecosistema urbano è
la nostra casa, la casa dei nostri
bambini, e dobbiamo renderlo

sempre più vivibile e pulito -
afferma il Capogruppo in
Consiglio Comunale per il
Movimento 5 Stelle, Antonio
Pizzuti Piccoli - Spesso le ammi-

nistrazioni trascurano quella
che viene considerata una vera e
propria foresta urbana: i viali
alberati, le aiuole, i giardini pub-
blici e privati della città: si tratta
di un elemento fondamentale
per garantire benessere e qualità
della vita nei nostri centri urba-
ni. I giardini di via Firenze sono
un polmone verde cittadino con
buone potenzialità, sia per il
posizionamento, che ne permet-
te un’ottima fruibilità, sia per la
vicinanza del fiume. Dal 2017
abbiamo scelto quest’area met-
tendo a dimora alcuni alberi e
curandoli per tutto l’anno.. È
l’occasione per fare qualcosa di
bello per la nostra città, qualco-
sa che crescerà e sarà sotto gli
occhi di tutti per anni”.

Alberi per il futuro: il M5S aspetta i cittadini 
domenica mattina presso i giardini di via Firenze
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Grande partecipazione all’assemblea pubblica sul progetto di fusione di Cerveteri e Ladispoli

“Una storia comune, una città comune”
“Emersa la possibilità di costituire a breve un Comitato a sostegno dell’iniziativa”

Riceviamo e pubblichiamo - Il Partito
Democratico contiene dentro un’idea positiva
di comunità in contrapposizione alla desertifi-
cazione morale delle nuove destre, della strate-
gia dell’odio e dei roghi su tutti i fronti di cui le
cronache sono piene: il caso della Senatrice
Lilliana Segre è emblematico. Siamo impegnati
in prima linea sui problemi nazionali che vanno
dai tavoli di crisi del lavoro alle questioni
ambientali sia naturali che connesse all’incuria
umana, a deprecabili pratiche amministrative  e
ai mutamenti climatici come è avvenuto clamo-
rosamente nella Laguna di Venezia  e che
destano eco anche a livello locale. Il Circolo di
Ladispoli ha predisposto un’agenda di incontri

con la cittadinanza per parlare dell’attualità in
generale e nello specifico di Ladispoli. Ogni
domenica nei mesi di novembre, a partire da
domenica 17, e dicembre, saremo in Piazza
Rossellini, con un banchetto, dalle ore 10 alle 13.
Sabato 16 Novembre  il segretario Flavio
Russoniello e l’ex Sindaco Crescenzo Paliotta
parleranno  dai microfoni di Centro Mare
Radio. E’ in cantiere l’organizzazione di
un’Assemblea degli iscritti e simpatizzanti
(data da definire, tra fine anno o gennaio) in
preparazione del Congresso del Circolo. Sia ai
banchetti che in sezione (per la sezione daremo
gli orari con un comunicato) sarà possibile tes-
serarsi per unirsi al PD, per partecipare in que-

sta nuova fase di impegno con una “comunità
fatta di persone in carne ed ossa, non bot o pro-
fili fake, ma donne e uomini animati da una
autentica passione politica”.  E non ultima c’è la
componente femminile attiva al pari delle dem
statunitensi: “Dobbiamo chiederci come voglia-
mo stare Insieme”,  dichiara Silvia Marongiu
(Vice segretaria Circolo PD Ladispoli, membro
della segreteria e direzione della Federazione
Provinciale) che l'8 Novembre ha partecipato
all'Assemblea delle delegate Democratiche del
Lazio. “Occhi di donne che guardano altri occhi
di donne per dare seguito anche sui territori alla
Conferenza delle Donne Democratiche che può
diventare un luogo collettivo solo se si ha il

coraggio di un rinnovamento necessario per
costruire un altro tipo di futuro.” Al Meeting
PD di Bologna del 15, 16, 17 novembre, “Gli
anni 20 del 2000, Tutta un’altra Storia”, sarà
presente una delegazione del Circolo di
Ladispoli. Tre giorni suddivisi tra i lavori dei
laboratori tematici, incontri con la società civile,
con parlamentari italiani ed europei, dirigenti
territoriali, membri della Direzione e del
Governo e infine l’Assemblea nazionale per le
modifiche dello statuto. Concluderà il
Segretario nazionale, Nicola Zingaretti reduce
dall’incontro oltre Atlantico con esponenti del
Partito Democratico USA.

Circolo PD Ladispoli

Mesi impegnativi per il Circolo PD di Ladispoli



Un vero e proprio nubifragio si è
abbattuto ieri mattina su Santa
Marinella e Civitavecchia con tante
zone delle due città sommerse dal-
l’acqua. Vigili del fuoco,
Protezione civile e tutte le forze
dell’ordine hanno vissuto vera-
mente momenti difficili.
La nota dei VVF - Dalle ore 07.30
di stamani (ieri mattina ndr) i
Vigili del Fuoco stanno interve-
nendo a Civitavecchia e zone limi-
trofe causa condizioni meteo
avverse. Attualmente stanno ope-
rando sul territorio 4 squadre VVF:
due del distaccamento di
Civitavecchia e in ausilio una di
Cerveteri e un’altra giunta da
Roma distaccamento EUR.
Moltissime le richieste d’interven-
to. I VVF stanno dando priorità al
soccorso delle persone; animali e
messa in sicurezza mezzi di tra-
sporto, strutture, ecc, dopodiché si
provvederà allo svuotamento di
taverne, cantine ecc... Sono state
messe in sicurezza diverse perso-
ne fra le quali, quelle rimaste
intrappolate nelle autovetture
sul tratto dell’Aurelia che costeg-
gia il mare antistante il super-
mercato Élite fra CV e S.
Marinella.

SANTA MARINELLA

Numerosi i disagi 
provocati da piogge 
e raffiche di vento
Ancora una giornata di maltempo
per il litorale a nord di Roma.
Come annunciato dalle previsioni
meteo, il litorale ieri mattina si è
risvegliato sotto un cielo plumbeo
e raffiche di vento. Nella Perla del
Tirreno le piogge hanno causato
dei disagi in alcune zone della
città. Allagamenti in zona Baia di
Ponente. Registrato anche qualche
tombino rialzato. Disagi
sull’Aurelia in direzione
Civitavecchia, dove si registra alla-
gamenti nei pressi di Riva di
Traiano e alla rotatoria direzione
San Gordiano.

Infiltrazioni 
al Liceo Galilei 
Infiltrazioni anche al Liceo
Scientifico e Linguistico Galileo
Galilei. Sul posto si sono precipita-
te Protezione Civile Pyrgi e Nucleo
Sommozzatori con pulmini Sap
per mettere in sicurezza gli studen-
ti ed accompagnarli al Palazzetto
dello Sport. L’istituto scolastico al
momento risulta inagibile.

Il consigliere comunale 
Calvo punta i riflettori sulla
mancata pulizia dei fossi 
“Nella giornata di ieri la città è
andata in tilt dopo le copiose piog-
ge, la tanto decantata pulizia delle
caditoie non ha funzionato, la
mancata pulizia dei fossi e la non
chiusura delle scuole hanno fatto il
resto”. A puntare i riflettori su cosa
non ha funzionato in città e su cosa
non è stato fatto per prevenire la

situa-
zione che si è invece venuta a
creare ieri mattina è il consigliere
Massimiliano Calvo. “Sappiamo
qual’è il rischio idrogeologico del
territorio e da tempo si sapeva del-
l’arrivo della forte perturbazione,
la superficialità e la mancata pre-
venzione hanno fatto il resto”. “In
molte scuole non è stata seguita la
procedura del piano di emergenza
comunale, si è chiesto in stato di
emergenza di andare a prendere i
bambini, cosa assolutamente peri-
colosa e non prevista”. “Proprio
sul piano di emergenza comunale
l’amministrazione deve fare gli
aggiornamenti che prevede la
legge e dopo un anno e mezzo
nonostante gli avvisi fatti ad alcuni
consiglieri di maggioranza nulla si
è mosso”. “Grazie ai volontari
della protezione civile e al loro
impegno si è gestita la situazione”.

Replica il Sindaco: “Calvo 
se davvero ha interesse 
ed affetto per questo paese
venga a bagnarsi con noi”
“In una giornata che richiede la
collaborazione e cooperazione di
tutti, una voce fuori dal coro non
perde l’occasione di far polemica.
Come Sindaco ho appena dirama-
to un comunicato in diretta dalla
casa comunale ed in streaming
sulla mia pagina facebook  per
spiegare alla cittadinanza lo stato
dei fatti a seguito di una mia perso-
nale perlustrazione nell’intero ter-
ritorio di Santa Marinella e Santa
Severa. Fortunatamente al
momento i danni sono contenuti
ed i fossi, le caditoie, grazie alla

costante opera di
ripulitura hanno tenuto bene. Sono
in giro in città con le forze dell’or-
dine ed i volontari che ringrazio
per la loro inestimabile opera dalle
6.30 di questa mattina (ieri ndr) per
verificare direttamente di persona.
Ai polemici di turno come il consi-
gliere Calvo, voglio precisare che
dal sistema regionale della prote-
zione civile abbiamo ricevuto bol-
lettino di allerta meteo di colore
“Giallo” che non prevede quindi
alcuna misura urgente, ivi compre-
se ordinanze di chiusura delle
scuole. Nonostante ciò, per precau-
zione, ho emesso un’ordinanza di
chiusura per le scuole di ogni ordi-
ne e grado sino a domenica, in atte-
sa di eventuali aggiornamenti
meteo. È vero che non c’è attività
ordinaria scolastica ma ho ritenuto
opportuno emettere questa ordi-
nanza per le attività complementa-
ri a quelle didattiche. Per quanto
concerne la situazione del Liceo
Scientifico voglio chiarire che la
competenza è della Città
Metropolitana, della Sindaca
Raggi alla quale ho scritto decine
di lettere per segnalare lo stato fati-
scente di questo istituto che, a detta
della sindaca sarà inserito nel pros-
simo piano pluriennale delle opere
2021-2023. Un fatto incredibile!
Agli sciacalli, come in questo caso
Massimiliano Calvo, colui che
meno di un anno fa era delegato
alla Polizia Locale e Protezione
Civile voglio dire che a far polemi-
ca siamo tutti bravi, per imbraccia-
re invece, così come hanno fatto

tanti volontari e cittadini, una pala
ed un paio di stivali non si ha mai
tempo. Se davvero il cons. Calvo
ha interesse ed affetto per questo
paese, si metta a disposizione della
città e non solo dei giornalisti, e
venga a bagnarsi con noi”.

Ambulanza in panne 
su via Aurelia: intervento 
dei Vigili del Fuoco
In merito a quello che è accaduto
ieri mattina sul tratto della SS1 di
via Aurelia, nei pressi del super-
mercato Elite a Santa Marinella,
segue la dinamica dell’intervento
dei Vigili del Fuoco. Alle ore 07.30
circa i VVF di Civitavecchia prove-
nienti da altri interventi di soccor-
so, giunti sul posto, hanno tratto in
salvo un anziano signore (che chie-
deva aiuto) dall’interno dell’auto-
vettura FIAT Panda. Mentre tra-
sportavano l’uomo in zona sicura,
un’ambulanza proveniente da S.
Marinella e diretta presso l’ospe-
dale S. Paolo di Civitavecchia (in
servizio di soccorso) con una
donna traumatizzata a bordo, ter-
minava la sua corsa in panne, nel-
l’acqua presente sulla strada. I
VVF quindi, messo in salvo l’uo-
mo, hanno raggiunto l’ambulanza
con l’intento di mettere in salvo le
persone presenti nel mezzo di soc-
corso, poiché non potevano preve-
dere l’evoluzione del violento

fenomeno meteorologico in atto
(aumento della piena e/o eventua-
le trascinamento dei mezzi verso il
mare ecc). In loco era presente un
pullman della COTRAL in posizio-
ne più stabile, poiché fermo per lo
stesso motivo ma non coinvolto
dall’acqua. I VVF quindi hanno
trasportato il personale sanitario e
la donna traumatizzata sul pul-
lman, al momento unico sito sicu-
ro, in quanto sul posto non era
ancora presente nessun altro
mezzo di soccorso.
Successivamente hanno trasporta-
to dall’ambulanza all’autobus,
anche gli strumenti sanitari, neces-
sari agli infermieri per assistere la
signora infortunata in attesa di
un’altra ambulanza (poco dopo
giunta sul posto). Il tutto con la col-
laborazione dell’autista del pul-
lman. Appena messo in sicurezza
le persone, i VVF sono stati imme-
diatamente dirottati su altri inter-
venti di soccorso.

CIVITAVECCHIA

Oltre alla pioggia 
a complicare la situazione 
nella città portuale 
anche il forte vento
Vigili del fuoco della caserma
Bonifazi messi a dura prova ieri
mattina in città per i danni causati

dal maltempo. Oltre ai problemi
causati dalla pioggia, con l’allaga-
mento di diverse zone della città, a
complicare la situazione, c’è stato
anche il forte vento. Le tute rosse
hanno lavorato duro per la messa
in sicurezza di alberi, rami, tegole e
coperture pericolanti.

Al San Paolo inagibili 
due sale operatorie
L’ondata di maltempo colpisce
anche l’ospedale San Paolo di
Civitavecchia. Inagibili le due sale
operatorie al quarto piano del
nosocomio cittadino. La Asl rassi-
cura l’utenza in quanto le emer-
genze e le urgenze saranno garan-
tite e spostate nell’altra area ospe-
daliera. La Asl sta rafforzando i
controlli, monitorando la situazio-
ne con la Protezione Civile.  La
direzione strategica si dichiara pre-
occupata per la giornata di oggi in
quanto sono previsti peggiora-
menti delle condizioni meteo.

E NON E’ FINITA...

In arrivo altra forte 
ondata di maltempo 
su Civitavecchia, 
Tarquinia e S. Marinella
È in arrivo una seconda forte onda-
ta di maltempo sul litorale dopo
quella che ha flagellato
Civitavecchia e Santa Marinella
ieri mattina. Un fronte temporale-
sco da mare sta lambendo la costa
da Montalto a Santa Marinella con
una intensità paragonabile a quella
di ieri. Attualmente con il cambio
dei venti la perturbazione sta scen-
dendo pian piano verso sud inte-
ressando anche la zona di
Ladispoli, Fiumicino e Ostia. Una
situazione ancora più critica consi-
derando già la pioggia caduta nella
giornata di ieri e quindi i fiumi già
gonfi di pioggia. Si consigliano
spostamenti in auto solo se neces-
sari e di prestare la massima pru-
denza anche a causa del vento
forte.

Disastri da Tarquinia a Fiumicino, città letteralmente sommerse dall’acqua

Maltempo: litorale in ginocchio
Un violento
nubifragio
ha colpito
Civitavecchia
e Santa Marinella
provocando
danni e disagi
in numerose
zone delle città.
Scuole chiuse,
strade allagate,
e il lavoro
di pompieri
e volontari messo
a dura prova
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CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137



“I marciapiedi non sono posace-
nere”, “L’unica cosa da assume-
re senza limiti è l’arte”, “Le fon-
tane di Roma non sono piscine”.
Sono solo alcuni dei messaggi
che accompagnano le venti
vignette del fumetto “Proteggi il
cuore di Roma”, un libretto illu-
strativo finalizzato a portare in
tutte le scuole di Roma i contenu-
ti del nuovo Regolamento di
Polizia Urbana di Roma, appro-
vato dall’Assemblea capitolina a
giugno di quest’anno. 
Il fumetto, che traduce in un lin-
guaggio semplice e diretto le
principali norme del provvedi-
mento, è stato presentato in ante-
prima questa mattina presso
l’Istituto comprensivo “A.
Balabanoff”, nel quartiere Colli
Aniene, nel municipio IV, dalla
Sindaca di Roma Virginia Raggi.
Presenti all’evento l’assessora
alla Persona, Scuola e Comunità
solidale Veronica Mammì, la
vicepresidente vicaria
dell’Assemblea capitolina Sara
Seccia, la presidente della
Commissione capitolina Scuola
Teresa Zotta, la presidente del
Municipio IV Roberta Della
Casa, il Comandante della
Polizia Locale Antonio Di
Maggio, alcuni agenti della
Polizia locale e una rappresen-
tanza di giocatori delle squadre
Primavera della A.S. Roma e
della S.S. Lazio. Prima tappa di
un tour di presentazione rivolto
a tutti gli studenti delle scuole
della Capitale, dalla quarta ele-
mentare fino alle superiori, che
vedrà la partecipazione attiva in
tutti i Municipi. E’ infatti indiriz-
zato ai più giovani il progetto
“Proteggi il cuore di Roma” con
cui l’amministrazione capitolina
vuole offrire uno strumento di
dibattito riguardo alle importan-
ti regole di convivenza civile, i
comportamenti positivi e quelli
sanzionabili contenuti nel
Regolamento e non solo. Vi sono
infatti anche alcuni disegni che
parlano della lotta all’azzardopa-

tia e alla sosta selvaggia che rien-
trano in altri regolamenti e codi-
ci. Le venti vignette - realizzate a
titolo gratuito dall’illustratore
Mario Improta - mostrano una
vigilessa intenta a far rispettare e
sensibilizzare le persone sui
comportamenti da adottare per
rispettare Roma, la “nostra
casa”.  Si tratta delle regole inse-
rite nel nuovo Regolamento di
Polizia Urbana, provvedimento
che a distanza di oltre 70 anni è
stato rinnovato, aggiornato e
armonizzato con nuove previsio-
ni legislative, come il Daspo
urbano che consente l’allontana-
mento da specifici luoghi o dal-
l’intero territorio comunale di chi
si rende responsabile di violazio-
ni contro beni comuni. 
Ed infatti le misure anti-vandali-
smo sono tra le più importanti di
questo fumetto tascabile.
“Proteggi il cuore di Roma non è
solo un fumetto, ma un atto di
amore per la città. Un amore che
tutti i cittadini possono esprime-
re quando mettono in atto com-
portamenti virtuosi. Il nuovo
Regolamento di Polizia Urbana è

uno strumento dedicato alla
città, alla sicurezza e alla tutela
dei suoi beni più preziosi.
Vogliamo che i messaggi conte-
nuti al suo interno arrivino in
maniera diretta, semplice e posi-
tiva ai più giovani. Spesso ragaz-
ze e ragazzi dimostrano una
maturità e una consapevolezza
che superano quella degli adulti
e per questo possono aiutarci
attivamente nell’opera di sensi-
bilizzazione, per proteggere al
meglio luoghi, spazi e beni che
sono di tutti. Possono diventare
‘ambasciatori’ delle buone azioni
in difesa di Roma, la nostra casa”
- dichiara la sindaca di Roma
Virginia Raggi. “Stimolare gli
studenti alla conoscenza e alla
riflessione su questi principi fon-
damentali del convivere e del
rispetto per gli spazi comuni è
un’azione di straordinaria
importanza per la città. Sono i
giovani il primo motore del cam-
biamento e come
Amministrazione vogliamo for-
nire ogni strumento utile alla
loro crescita e alla loro partecipa-
zione come cittadini attivi” - così

l’assessora alla Persona, Scuola e
Comunità solidale Veronica
Mammì.  “Sono estremamente
orgogliosa di veder il nuovo
Regolamento di Polizia Urbana
trasformarsi in un fumetto frui-
bile dagli studenti delle scuole
romane. E’ stato necessario rin-
novare le regole dopo oltre 70
anni, al fine di introdurre regole
più moderne rispetto a quelle
vigenti nello scorso secolo, ade-
guare il testo alla legislazione
vigente e ovviamente eliminare
tutte quelle prescrizioni che, al
giorno d’oggi, non avevano più
motivo di esistere. Alle spalle c’è
un lavoro lunghissimo e le novi-
tà sono tantissime, per questo il
fumetto sarà di aiuto a bambini,
ragazzi e a tutte le loro famiglie
come strumento utilissimo non
solo per far conoscere a tutti le
regole da seguire, ma anche per
comprendere perché è importan-
te rispettarle attraverso l’imme-
diatezza che solo un’immagine
può dare” - aggiunge la vicepre-
sidente vicaria dell’Assemblea
capitolina Sara Seccia.  “E’ dove-
roso dire che i bambini sono già
più rispettosi delle regole di
molti adulti, in questo caso inol-
tre non ci troviamo davanti a un
semplice elenco di regole da
osservare ma a un insegnamento
più grande: seguire queste
nuove norme non deve essere
un’imposizione ma un atto
d’amore verso la propria città,
verso gli altri e ovviamente verso
se stessi. Nessuno meglio di un
bambino può capirlo, nessuno
meglio di un bambino può farsi
portavoce dell’amore e del
rispetto. Insegniamo loro come
amare la propria città perché,
senza dubbio, saranno i bambini
il migliore buon esempio per
tutti” - spiega la presidente della
Commissione capitolina Scuola
Teresa Zotta. “La protezione
della nostra città coinvolge
ognuno di noi, a partire dal
rispetto dei luoghi e delle perso-
ne che ci circondano, ma la vera

spinta al cambiamento proviene
dai giovani che, con il loro esem-
pio, possono innescare un circolo
virtuoso di azioni positive. In
questo impegno collettivo, resta
fondamentale il contributo dei
nostri agenti, non solo per far
rispettare le regole ma anche per
fornire un adeguato supporto ai
cittadini, a partire dai più piccoli,
che devono trovare in chi indos-
sa un’uniforme un importante
punto di riferimento” - conclude
il Comandante della Polizia
Locale Antonio Di Maggio.

“Proteggi il cuore di Roma”.
Il Nuovo Regolamento di Polizia
Urbana entra nelle scuole romane
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A Roma la presentazione del progetto
“Tributo alla romanità: Aldo e Elena Fabrizi”

Svelata nella capitale la
“Ferrari Roma”, la nuova
coupè del Cavallino
Rampante. La macchina è stata
presentata durante un evento
esclusivo con i clienti. Ed è una
supercar caratterizzata “da un
design senza tempo, da una
spiccata raffinatezza e da gui-
dabilità e prestazioni di assolu-
ta eccellenza”. Con una capaci-
tà di accelerazione da 0 a 100 in
3,6 secondi e una velocità mas-
sima di oltre 320 chilometri
orari. 
La coupè 2+ a motore centrale-
anteriore della casa automobi-
listica di Maranello non è solo
“una icona di design italiano,
ma è anche in grado di garan-
tire prestazioni al vertice della
categoria grazie al suo motore
V8 turbo appartenente alla
famiglia vincitrice del premio
‘Engine of the year’ per quattro
anni consecutivi”. Il motore da
620 cavalli a 7.500 giri al minu-
to è abbinato al nuovo cambio
dual-clutch a 8 rapporti, intro-
dotto per la prima volta sulla
SF90 Stradale. 
“Grazie al suo stile inconfondi-
bile - sottolinea il Cavallino
Rampante - la vettura reinter-
preta in chiave contemporanea
il lifestyle della città di Roma
tipico degli anni ’50-’60, carat-
terizzato dalla leggerezza e dal
piacere di vivere. La Ferrari
Roma, che rappresenta al
meglio l’eleganza e la raffina-
tezza di quello straordinario
periodo, è la vettura ideale per
vivere al meglio la Nuova
Dolce Vita”.

Arriva la
“Ferrari Roma”,
la nuova coupè
svelata nella
Capitale

Roma ha da sempre generato miti e leg-
gende, ma ha anche dato i natali a perso-
naggi leggendari che della romanità
hanno fatto il loro vanto. Aldo e Lella
Fabrizi erano tra questi. Lui grande inter-
prete del cinema e del teatro, che conser-
vava gelosamente nel cuore il valore di
quella provenienza popolare di cui era,
orgogliosamente, figlio. Lei attrice sempli-
ce e riservata che è diventata una icona del
cinema verdoniano e della cucina tradi-
zionale. Per ricordare queste figure cari-
smatiche il prossimo 17 novembre si terrà
la presentazione di un progetto speciale
“Tributo alla romanità: Aldo e Elena

Fabrizi”, per non dimenticare il celebre
artista e l’altrettanto amata sorella. Due
figure storiche che tanto hanno regalato
alla città e ai romani. In occasione del ses-
santesimo anniversario della Trattoria
‘Sora Lella’ e per i 30 anni dalla morte di
Aldo Fabrizi l’evento prevede due
momenti: il 17 Novembre 2019 un gala di
presentazione, presso la trattoria omoni-
ma situata sull’Isola Tiberina, e dal 29
Gennaio al 2 Febbraio 2020, uno spettaco-
lo inedito, “L’Acqua e la farina” scritto,
diretto e interpretato da Antonio Nobili,
Mary Ferrara e Alessio Chiodini, con
annessa mostra fotografica al Teatro Due

di Roma. Prodotto da TeatroSenzaTempo
Produzione il progetto, con il benestare
degli eredi Fabrizi/Trabalza, con il
Patrocinio del Comune di Roma e con la
collaborazione della pagina della comicità
‘Il Socio Aci’ e della Volume
Entertainment, si pone l’obiettivo di cele-
brare quello spaccato di romanità così pre-
sente nel repertorio di Aldo Fabrizi, che
aveva messo l’esperienza personale,
maturata in vari mestieri come il tranvie-
re, il fattorino, il fruttivendolo, il cocchiere,
nei personaggi portati poi all’attenzione
del grande pubblico. I soggetti di numero-
si film, tra quali “Avanti c’è posto” e

“Campo de’ Fiori”, trattavano argomenti
semplici, proponendo ruoli nei quali si
identificava con il vivere quotidiano di
una città consapevole di essere colma di
stati d’animo, emozioni e sensazioni con-
trastanti ma veraci. Veracità da cui era
caratterizzata anche la Sora Lella tanto da
farla amare incondizionatamente e diven-
tare la ‘nonna di tutti’. E per sottolineare
anche l’importanza della tradizione
gastronomica romana ecco che, durante il
pranzo gala del 17 novembre, sarà lancia-
ta anche un’iniziativa dedicata alla solida-
rietà, legata alla passione culinaria dei fra-
telli Fabrizi.

Un osservatorio Nazionale
Antimolestie per prevenire ogni
forma di violenza sulla figura
femminile. È l’idea condivisa dal
mondo dello Sport e del Lavoro
che si confronteranno il 22
novembre a Roma al convegno
“Donna senza paura: la violenza
dimenticata”. L’evento sarà
occasione per affrontare il feno-
meno delle molestie e degli abusi
in ambito sportivo e lavorativo.
Interverranno l’On. Simona
Baldassarre (ID), Eurodeputata e
membro della Commissione per
i Diritti della Donna, l’Avv.
Marco Di Paola, Presidente Fise
(Federazione Italiana Sport
Equestri), la Prof.ssa Simonetta
Costanzo, Psicoanalista e crimi-
nologa, la Dott.ssa Ornella
Petillo, Segretaria Confederale
Ugl Welfare Tolleranza Zero e
P.O. Sarà presente anche l’Arma
dei Carabinieri con un suo crimi-
nologo. Modera i lavori la
dott.ssa Patrizia Angelini, gior-
nalista Rai inviata TG1.
L’appuntamento è alle ore 16.30
presso la sede del Parlamento
Europeo, Sala delle Bandiere, in
via IV Novembre.

Il convegno
“Donna senza
paura la violenza
dimenticata” 



Doppia intervista su la Stampa e
sul Corriere della Sera del presi-
dente del Consiglio Giuseppe
Conte, interamente dedicata al
disastro dell’acqua alta a Venezia
mentre oggi è attesa una nuova
piena con l’acqua che potrebbe
sfiorare 1 metro e 50. Interviste dai
contenuti molto simili salvo alcu-
ne sfumature, peraltro se entram-
bi i quotidiani le pubblicano a
pagina 3 nel caso della Stampa
diventa l’apertura dell’edizione
odierna - con il titolo “Conte: subi-
to un patto tra enti locali e gover-
no per proteggere Venezia” -
mentre il Corsera la richiama in
prima, con l’annuncio del conferi-
mento dei poteri di commissario
sull’emergenza al sindaco.
Questo “non è il tempo delle pole-
miche” avverte Conte che spazza
via qualunque ipotesi di ridiscute-
re l’opera. “Il Mose serve e va ter-

minato - afferma - ad oggi è l’uni-
ca risposta sostenibile al problema
dell’acqua alta a Venezia.
Ultimare la realizzazione del-
l’opera è inevitabile”.
Dopo la visita sui luoghi colpiti il
premier afferma che i veneziani
“hanno saputo reagire, ho visto
una grande solidarietà e la voglia
di rimettersi subito in piedi. A
questa comunità - promette -
voglio dire che il governo farà la
sua parte”. “Anticipo che il sinda-
co sarà nominato commissario in
relazione allo stato di emergenza
che abbiamo deliberato in
Consiglio dei ministri”, aggiunge
Conte.
Intanto nella serata di venerdì il
Consiglio dei ministri ha stanziato
i primi 20 milioni di euro per
l’emergenza, fondi praticamente
utilizzabili da subito e destinati a
cittadini ed imprese. 
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In un articolo, il New York
Times, che riprende fonti in
ambito diplomatico, ha scritto
che la Francia e il Qatar stareb-
bero ipotizzando l’istituzione di
un tribunale internazionale che
processi i foreign fighters affi-
liati all’Isis, invece di farli rim-
patriare. Giovedì, intanto, è ini-
ziata a Washington, una riunio-
ne di Ministri degli Esteri pro-
venienti da 30 nazioni, tutte
alleate nella lotta allo Stato isla-
mico

Dopo aver parlato con Donald
Trump, il Presidente turco
Recep Tayyp Erdogan ha dichia-
rato: “Abbiamo detto che possia-
mo comprare i Patriot”.
Tuttavia, “riteniamo inaccettabi-
le eliminare totalmente” gli “S-
400, perché è una richiesta che
viola la nostra sovranità”.

Foreign fighters:
Francia e Qatar
ipotizzano
tribunale
internazionale

Il partito Laburista ha inserito un
accesso rapido e gratuito a
Internet universale entro il 2030
nel suo programma elettorale, un
piano dal costo stiomato di 23
miliardi di euro. Come riporta
l’Agence France Presse il piano
verrebbe finanziato da un fondo
del Labour destinato a dei pro-
getti ambientali e attraverso l’au-
mentata pressione fiscale sui
giganti informatici come
Amazon, Facebook e Google.
Il leader laburista Jeremy
Corbyn, che intende nazionaliz-
zare o rinazionalizzare ferrovie,
poste e acqua, vorrebbe riportare
almeno parzialmente sotto il con-
trollo dello Stato l’operatore delle
telecomunicazioni BT, ad un
costo non precisato.
“E’ arrivato il momento di rende-
re la fibra ottica a grande velocità
gratuita per tutti” ha spiegato

Corbyn in un comizio, un servi-
zio che a suo dire “trasformereb-
be il Paese, ridurrebbe le fatture,
svilupperebbe l’economia e
migliorerebbe la qualità della vita
delle persone”.
Secondo le cifre fornite dal
Labour il piano permetterebbe
un risparmio medio di circa 40
euro mensili a persona; in Gran

Bretagna attualmente solo il 10%
delle abitazioni sono munite di
fibra ottica ad alta capacità.
Stando agli ultimi sondaggi, il
partito Laburista affronta la cam-
pagna per le elezioni del 12
dicembre con un pesante svan-
taggio sui Conservatori: avrebbe
il 28% delle intenzioni di voto
contro il 42% dei Tories.

Corbyn promette
ai britannici Internet
gratis entro il 2030

La manovra di Bilancio “ha dei
meriti”, come il disinnesco del-
l’aumento dell’Iva “ma certo non
basta. Non può bastare”. E’ la
“sfida” che Matteo Renzi, leader
di Italia Viva, lancia al premier
Giuseppe Conte in un colloquio
con il Sole 24 Ore. E quindi chiede
“un piano shock da 120 miliardi
per rilanciare investimenti e
infrastrutture nei prossimi tre
anni”. “Da parte nostra continue-
remo a fare la nostra battaglia
sulle microtasse - dice Renzi - a
partire dalla sugar tax e dalla pla-
stic tax così come è stata congena-
ta”. Ma bisogna anche invertire la

rotta del governo e darsi una pro-
spettiva triennale che rilanci la
crescita ed eviti i segnali di burra-
sca in arrivo. “I soldi sono già
stanziati e anche la disponibilità
privata non manca. In questi due
giorni trascorsi a Londra ho potu-
to constatare il vivo interesse da
parte di società di investimento e
di banche - sostiene l’ex premier -
anche straniere. Il vero problema
è che i progetti non partono, sono
bloccati. Quello che serve è una
corsia preferenziale sblocca-buro-
crazia come abbiamo fatto con
l’Expo di Milano e con gli scavi di
Pompei”.

Conte: “Patto per Venezia con gli
Enti locali, il Mose va completato”

La provocazione
economica di Renzi:
“Serve un piano
shock da 120mld”

Eliminazione
missili russi,
Erdogan: “Una
richiesta che
viola la nostra
sovranità”

Legittima difesa, Papa: "Si è preteso
di giustificare crimini commessi
da agenti delle forze di sicurezza" 
Nel corso dell'udienza con gli
avvocati penalisti, Papa
Francesco ha detto: In diversi
Paesi sono state attuate riforme
dell'istituto della legittima dife-
sa e si è preteso di giustificare
crimini commessi da agenti
delle forze di sicurezza come
forme legittime del compimen-
to del dovere". Il Papa, poi, ha
detto che è necessario scongiu-
rare che "la demagogia puniti-

va degeneri in incentivo alla
violenza o in sproporzionato
uso della forza. Sono condotte
inammissibili in uno Stato di
diritto" e "vigilare" per preveni-
re la "cultura dell'odio", dato il
ritorno di simboli inneggianti
al nazismo. Nel merito, il Papa
ha affermato: "Si riscontrano
episodi purtroppo non isolati",
tutti casi "nei quali trovano
sfogo i disagi sociali sia dei gio-

vani sia degli adulti. Non è un
caso che a volte ricompaiano
emblemi e azioni tipiche del
nazismo". Il Papa ha anche
rivolto parole all'economia e al
mercato "divinizzato", in quan-
to "oggi alcuni settori economi-
ci esercitano più potere che gli
stessi Stati". Per Francesco è
necessario "contrastare questo
fenomeno, che mette a rischio
le istituzioni democratiche".



Presentato oggi a Siena l’aeropor-
to mobile per droni volanti che
garantirà la sicurezza della rete
ferroviaria italiana La Drone Box,
unica nel panorama europeo, bre-
vetto del Gruppo FS Italiane, è
stata progettata e realizzata nel-
l'ambito della collaborazione tra il
Dipartimento di Ingegneria del-
l’informazione dell’Università di
Siena e Rete Ferroviaria Italiana
(Gruppo FS Italiane) Il professor
Alessandro Mecocci a Ferrovie
dello Stato, Enel, Anas e
Autostrade presenti alla dimostra-
zione del prototipo: “La Drone
Box può essere utilizzata per auto-
matizzare il monitoraggio di via-
dotti, tratte ferroviarie, elettrodot-
ti, centrali termoelettriche e altre
infrastrutture critiche” Alla pre-
sentazione sono intervenuti anche
il Generale dell’Aeronautica mili-
tare Gianni Candotti e il Direttore
centrale Protezione aziendale del
Gruppo FS Italiane Franco
Fiumara Garantire la sicurezza
delle aree sensibili della rete ferro-
viaria italiana, dalle quali dipende
l’alimentazione delle linee o che
sono a rischio terroristico, e con-
trollare anche gli accessi a quelle
zone remote, sparse per il Paese,
nelle quali la società Rete
Ferroviaria Italiana (Gruppo FS
Italiane) stocca materiale di valo-
re. È questo il compito della inno-
vativa Drone Box, un aeroporto
mobile e completamente automa-
tizzato per droni volanti, unica nel
suo genere nel panorama euro-
peo, brevetto del Gruppo FS
Italiane, progettata e realizzata
nell'ambito della collaborazione
tra il Dipartimento di Ingegneria
dell’informazione e Scienze mate-
matiche dell’Università di Siena e
RFI. La Drone Box risponde a
un’esigenza operativa individuata
dalla Direzione Centrale
Protezione Aziendale del Gruppo
FS Italiane, su commissione della
quale è nata una sinergia per atti-
vità di trasferimento tecnologico
tra il Dipartimento di Ingegneria
dell’informazione dell’Ateneo
senese, rappresentato dal VISLAb
(VIsion and Smart sensors
Laboratory), sotto la supervisione
del professor Alessandro Mecocci,
e dal LEEME (Laboratorio di elet-

tronica, elettrotecnica e misure
elettroniche), sotto la supervisione
del professor Valerio Vignoli, e
Rete Ferroviaria Italiana - Ricerca
e Sviluppo. La Drone Box è stata
presentata oggi a Siena in un wor-
kshop dal titolo “Soluzioni per la
sicurezza delle infrastrutture del
paese: il volo automatico con
mezzi unmanned. Sinergie possi-
bili tra pubblico e privato”, che si è
svolto presso il complesso univer-
sitario San Niccolò. All’evento
sono intervenuti anche il Rettore
dell’Ateneo Francesco Frati, il
Generale dell’Aeronautica milita-
re Gianni Candotti, e Franco
Fiumara, Direttore centrale
Protezione aziendale del Gruppo
FS Italiane, che hanno assistito a
una dimostrazione del funziona-
mento del prototipo. Il macchina-
rio, controllabile anche da remoto,
ad esempio dalla Sala Situazioni
Sicurezza di RFI a Roma, può fun-
zionare per alcuni mesi senza
alcun presidio umano svolgendo
missioni ispettive in completa
autonomia, registrando i video di
ciascuna missione e inviandoli alla
sala di controllo, generando allar-

mi automatici e attivando specifici
voli per verificare chi o cosa ha
generato l’evento. La Drone Box è
mobile e può essere spostata da
un luogo a un altro e riprogram-
mata, sempre da remoto, per svol-
gere il controllo automatizzato di
ogni nuova area. “La Drone Box
che oggi illustriamo – ha detto il
rettore dell’Università di Siena,
Francesco Frati - è la migliore
dimostrazione della capacità della
ricerca universitaria di contribuire
all’innovazione del Paese e l’inte-
resse di RFI, che ci onora e che rin-

grazio, è un esempio di come i
risultati di tali ricerche possano
essere efficacemente trasferiti al
sistema produttivo". “Il sistema
sviluppato è estremamente avan-
zato – ha spiegato il professor
Alessandro Mecocci – e rispetto
alle altre piattaforme commerciali
attualmente esistenti in Europa
presenta soluzioni innovative,
maggiore flessibilità operativa e
prestazioni superiori. Inoltre, il
volo del drone è controllato sia
tramite Gps sia tramite visione
artificiale. La centralità di questo

tipo di realizzazione – ha aggiun-
to Mecocci – deriva anche dal fatto
che i droni volanti sono in procin-
to di cambiare completamente lo
scenario tecnologico contempora-
neo, introducendo un vero e pro-
prio stravolgimento del modo di
fare in moltissimi ambiti della
nostra vita futura. Ad esempio, si
pensi alle operazioni di supporto
all’individuazione delle persone
durante le operazioni di salvatag-
gio a seguito di emergenze, alla
valutazione dei danni prodotti da
catastrofi di origine naturale e

non, al trasporto di medicinali in
zone difficilmente raggiungibili
via terra e a tante altre applicazio-
ni, in agricoltura, edilizia, nella
comunicazione”. Il workshop di
presentazione del prototipo, pres-
so il Dipartimento di Ingegneria
dell’Ateneo, ha anche consentito
di fare il punto sulle reali possibi-
lità operative dei droni oggi in
Italia e promuovere la discussione
sulle esigenze dei vari portatori di
interesse, RFI, Autostrade, Anas,
Enel e Italferr, alla presenza del-
l’ente regolatore ENAC e di servi-
ce provider come ENAV e D-
Flight. “Colgo l’occasione della
presenza, oggi all’Università di
Siena, di queste importanti istitu-
zioni – ha concluso il professor
Alessandro Mecocci - per propor-
re di creare un’architettura distri-
buita sperimentale, basata sull’im-
piego di droni volanti, volta a
monitorare alcuni tra viadotti,
tratte ferroviarie, elettrodotti, cen-
trali termoelettriche e altre infra-
strutture critiche. Immaginate di
poter accedere in tempo reale alla
ricostruzione tridimensionale di
un viadotto, alle sequenze video
ad alta risoluzione relative allo
stato di conservazione della
superficie dei suoi piloni.
Supponete che tali registrazioni
video siano effettuate autonoma-
mente da droni, senza necessità di
mandare in trasferta né mezzi né
persone. Supponete che tali rico-
gnizioni visuali siano accompa-
gnate dalle registrazioni dell’an-
damento del traffico e dalle infor-
mazioni sulle deformazioni strut-
turali ottenute mediante una IoT
di sensori. A questo punto si ver-
rebbe a disporre di una ‘fotografia
multimediale, multi-temporale e
multisensoriale' e costantemente
aggiornata dello stato di salute di
tutte le infrastrutture a rischio pre-
senti sul territorio nazionale, a
vantaggio della sicurezza dei citta-
dini, della tempestività nell’identi-
ficazione di possibili pericoli o cri-
ticità, della capacità di intervento
from beginning”.

Siena: presentato l’aeroporto
mobile per droni volanti 
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Saranno tanti ed importanti i
nomi del mondo dello spettacolo,
della musica e dello sport che
mercoledì prossimo si ritroveran-
no nella splendida Aula Paolo VI
della Città del Vaticano per fes-
teggiare i 150 anni dell'Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù sotto il
titolo "Una serata di stelle per il
Bambino Gesù". Un importante
evento benefico e un appunta-
mento imperdibile che coinvol-
gerà anche tutta la comunità del
polo ospedaliero e che vedrà
alternarsi sul palco momenti
musicali e storie vere, raccontate
dalle star e dai protagonisti che
hanno accettato l'invito. 
Il grande evento di beneficenza
(sarà possibile partecipare dal
vivo acquistando uno dei posti
disponibili sui canali VIVATICK-
ET con biglietti a partire da 60
euro oppure da casa donare 2
euro da mobile e 5/10 da telefono
fisso componendo il numero sol-
idale 45535) sarà condotto da
Amadeus in diretta su Rai Uno
dalle ore 20,30 che per l'occasione
ha voluto chiamare accanto a se
tantissimi amici dello spettacolo e
dello sport, con alcuni artisti pre-
senti al prossimo Festival di
Sanremo condotto proprio dall
'ex disc jockey  ravennate.
"Nessun riferimento a quello che
Sanremo sarà l'anno prossimo -
ha dichiarato Amadeus in con-
ferenza stampa - anzi questo
argomento non è stato mai tocca-
to. Qui si tratta  di tutt'altra cosa,
una serata benefica dove chi sale

su questo palco lo fa assoluta-
mento a titolo di beneficenza e
per due semplici ragioni: i bambi-
ni a casa e l'Ospedale Bambino
Gesù...". In attesa dell'evento di
mercoledì sera, è già possibile
entrare nella realtà dell'Ospedale
attraverso le pagine social uffi-
ciali del Bambino Gesù. Ogni set-
timana, infatti, lo stesso
Amadeus conduce il pubblico
dentro la vita dell'Ospedale e
presenta alcuni dei protagonisti
della struttura: professionisti,
medici, pazienti, impiegati, rac-

contandone la storia e ascoltando
le loro voci.  Fondato nel 1869
grazie alla famiglia Salviati quale
primo ospedale pediatrico ital-
iano, venne poi donato nel 1924 a
Papa Pio XI. Da quel momento
tutti i Pontefici che si sono succe-
duti ne hanno promosso le attiv-
ità a tutela della salute dei bambi-
ni e per tutti da allora il Bambino
Gesù è diventato "l'Ospedale del
Papa". "Siamo un grande istituto
di ricerca - ha spiegato Mariella
Enoc presidente dell'Ospedale - e
come tali abbiamo bisogno

soprattutto di donazioni visto
che non abbiamo contributi spe-
ciali dalla Santa Sede ma solo
quelli che provengono quali rim-
borsi dal servizio sanitario ital-
iano. Di questa serata per noi sarà
importante l'aspetto della raccol-
ta fondi ma soprattutto far sapere
alla gente cosa fa questo ospedale
per tanti bambini malati...". Tanti
i nomi che hanno già aderito a
questa serata di solidarietà con
molti idoli dei bambini : in rapp-
resentanza della Nazionale di
Calcio ci saranno il CT Roberto
Mancini e i giocatori Alessandro
Florenzi della Roma e Ciro
Immobile della Lazio. Ci sarà
anche l'ex capitano dell'Inter
Javier Zanetti. Tanta gente poi
dello spettacolo : Francesco
Renga, Alessandra Amoroso,
Giovanni Allevi, Renzo Arbore,

Mahmood, Benj & Fede, Bianca
Atzei, Giovanni Caccamo,
Clementino, Elodie, The Kolors,
Irama, Noemi, Fabio Rovazzi, J-
Ax, Massimo Ghini, Ficarra e
Picone e diversi altri altri che si
aggiungeranno all'ultimo
momento. Papa Francesco non

potrà essere presente ma ha volu-
to manifestare la sua vicinanza a
questa bellissima manifestazione
benefica con un video messaggio.
Appuntamento quindi su Rai
Uno mercoledì prossimo in diret-
ta dalle 20,30.

Daran

L'occasione è data per festeggiare i 150 anni del celebre istituto romano

Su Rai Uno mercoledì una serata
di stelle per l’Ospedale Bambino Gesù

È Sold Out, a meno di un mese dall’apertura delle prevendite, il grande concerto previsto il 25 mag-
gio all’Arena di Verona in cui Emma presenterà live il nuovo album di inediti “Fortuna” e fes-

teggerà insieme al pubblico il suo compleanno e i 10 anni di carriera! Ma non finisce qui… per
celebrare questi primi 10 anni saranno “9+1” i concerti di EMMA nel 2020: dopo l’Arena di
Verona, infatti, da ottobre EMMA sarà impegnata con “Fortuna Live Palasport 2020”, 9 con-
certi nei principali palasport d’Italia. I biglietti per le nuove date saranno disponibili in preven-
dita sul sito di Ticketone dalle ore 16.00 di sabato 16 novembre e nei punti vendita tradizion-
ali dalle ore 11.00 di sabato 23 novembre. Queste tutte le date di “Fortuna Live Palasport 2020”

(prodotto e organizzato da Friends&Partners): 3 ottobre - JESOLO - Pala Invent (data zero) 5
ottobre - MILANO – Mediolanum Forum Di Assago 10 ottobre - ROMA - Palazzo Dello Sport 13
ottobre - FIRENZE - Nelson Mandela Forum 16 ottobre - NAPOLI - Pala Partenope 17 ottobre -

BARI - Pala Florio 20 ottobre - CATANIA - Pala Catania 23 ottobre - BOLOGNA - Unipol Arena
24 ottobre - TORINO - Pala Alpitour Intanto prosegue il grande successo di “Fortuna”, set-

timo disco di inediti di Emma che, nel suo decimo anniversario di carriera musicale,
torna più matura e consapevole con un disco positivo, colorato, dal sound moderno

e un nuovo linguaggio vocale. Un album uptempo composto da 14 brani che vanta
la produzione di Dardust insieme a Luca Mattioni (in “Manifesto”, “Corri”,
“Basti solo tu” e “A mano disarmata”), Elisa (in “Mascara”) e Frenetik & Orang3
(in “Dimmelo Veramente”). Anticipato dal singolo “io sono bella”, l’album è
disponibile in versione CD, in versione doppio vinile (etichetta
Polydor/Universal Music) e su tutte le piattaforme digitali. Questa la track-
list di “Fortuna”: “Fortuna”, “Io sono bella”, “Stupida Allegria”, “Luci blu”,
“Quando l’amore finisce”, “Alibi”, “Mascara”, “I grandi progetti”,
“Manifesto”, “Succede che”, “Dimmelo veramente”, “Corri”, “Basti solo tu”,
“A mano disarmata”. Autrice di 3 brani del disco, “Fortuna”, “Alibi” e
“Dimmelo Veramente”, Emma, per la composizione di questo nuovo
album, è stata affiancata da musicisti autorevoli, importanti, nuove firme del
panorama musicale italiano e autori che da sempre l’hanno accompagnata in

questi anni come Vasco Rossi, Gaetano Curreri, Elisa, Dario Faini, Federico
Bertollini (Franco 126) e molti altri. Gran parte delle canzoni sono state regis-
trate a Los Angeles presso lo Speakeasy Studios.

Un’Arena per Emma
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Debutta su un palcoscenico teatrale l'attrice Monica
Bellucci, che dal 27 novembre al 6 dicembre porterà
in scena, al teatro parigino Petit Marigny, una lettura
di scritti e memorie legati alla cantante lirica Maria
Callas. La stessa attrice, alla radio francese RTL, ha
dichiarato: "Per me è un vero salto nel vuoto". "La
cosa interessante - ha continuato - rispetto alla
Callas, è la sua duplicità tra la diva e la donna, che
ha saputo amare con la purezza di un bambino".

Teatro: prima
volta per Monica
Bellucci sul
palco a Parigi 

La data del 25 maggio a Verona è già sold out. Si prospetta un tour da record



Raddoppio dei tempi di attesa ai can-
celli d’ingresso, lunghe code agli info
point messi a disposizione del pubbli-
co, numerose persone costrette a tor-
nare a casa perché non in regola.
Questi e molti altri i disagi subiti dal
pubblico presente al concerto di Sting
al Forum di Assago, lo scorso 29 otto-
bre, iniziato con un’ora di ritardo
rispetto all’orario riportato sul bigliet-
to. Le stesse problematiche si sono
ripresentate ancora domenica 10
novembre in occasione della terza
data consecutiva di Marco Mengoni
al Forum di Assago, l’unica a preve-
dere il biglietto nominale. Una diretta
conseguenza dell’introduzione, dall’1
luglio, del biglietto nominale obbliga-
torio per i concerti con affluenza
superiore a cinquemila persone,
denunciata in più occasioni da
Assomusica (l’Associazione di orga-
nizzatori e produttori Italiani di spet-
tacoli musicali dal vivo) alla quale
aderiscono oltre centoventi imprese
che realizzano l’ottanta dei concerti in
Italia, da Live Nation, TicketOne e
dalle principali associazioni di cate-
goria. Nel corso di una
conferenza stampa presso
il Senato della Repubblica,
alla quale hanno parteci-
pato il Presidente di
Assomusica Vincenzo
Spera, l’AD TicketOne
Stefano Lionetti, il senato-
re Roberto Rampi e il ricer-
catore dell’Istituto SWG
Rado Fonda, sono state
illustrate tutte le contrad-
dizioni di una nuova nor-
mativa, che, lontano dal
risolvere il problema del
Secondary Ticketing, con-
tinua a vedere anzi il proli-
ferare di tale fenomeno.
“Tra le cause principali del fenomeno
del Secondary Ticketing”, dichiara il
Presidente di Assomusica Vincenzo
Spera , “figura il fatto che in Italia,
fino a qualche anno fa, non esisteva
una legge che lo vietasse e che chie-
desse l’oscuramento dei siti responsa-
bili di tale fenomeno. Anche grazie
all’attività di Assomusica è stato pos-
sibile realizzare una legge del genere
(legge n. 232 dell’11 dicembre 2016),
che tuttavia non è stata mai applicata.
Da luglio è entrata in vigore una
nuova normativa, che ha portato
invece numerosi problemi non solo
per le associazioni di categoria, ma
soprattutto per il pubblico, italiano e
straniero. Sono state svolte delle ana-
lisi che dimostrano chiaramente come
l’attuale norma non funzioni, soprat-
tutto in vista del fatto che non vengo-
no applicate le sanzioni previste nei

confronti dei veri responsabili del
fenomeno del bagarinaggio online”.
Secondo infatti le ricerche realizzate
da SWG relativa a otto diversi eventi
programmati tra l’ottobre 2019 e il
luglio 2020, è stata registrata un’am-
pia disponibilità di biglietti su piatta-
forme di Secondary Ticketing, con
prezzi fino a undici volte superiori a
quello nominale. L’indagine ha preso
in considerazione tre piattaforme
(Ticketcity, StubHub e Viagogo),
spesso ai primi posti dei motori di
ricerca. Per il concerto di Sting
(Forum di Assago 29/10/2019), i
prezzi ufficiali di 63-144 euro rag-
giungono i 214-720 euro su StubHub.
Per il concerto dei Modà (Forum di
Assago 04/12/2019), sono disponibili
su StubHub numerosi biglietti, con
un prezzo variabile tra i 119 e i 358
eur. Per il concerto di Coez (Forum di

Assago 26/11/2019), si passa dai 37-
52 euro dei prezzi ufficiali agli 80-110
euro di Viagogo. I bigletti per il con-
certo di Antonello Venditti (Forum di
Assago 30/11/2019), con costo pari a
30-79 euro, arrivano anche a 83-120
euro su StubHub e ai 60-95 euro di
Viagogo. Per il concerto di Liam
Gallagher, (Palalottomatica, Roma
15/02/2020), si passa dai prezzi uffi-
ciali di 46-57 euro, ai 95-134 euro di
StubHub e ai 79-123 euro di Viagogo.
Dai 41-66 euro dei biglietti per il con-
certo di Tiziano Ferro (San Siro,
Milano 05/06/2020) si arriva ai 79-
113 euro di StubHub. 
Ci sono infine Ultimo (Stadio
Comunale di Bibbione 29/05/2020),
che da 46-75 euro passano a 155-205
euro su StubHub e a 104-836 euro su
Viagogo e Rammstein (Stadio
Olimpico Grande, Torino
13/07/2020), che da 77-126 euro ven-
gono venduti a 191-347 euro su
StubHub e a 179-217 euro su Viagogo.
Secondo la ricerca condotta da SWG,
l’acquisto dei biglietti online dalle
piattaforme di Secondary Ticketing è
inoltre normalmente considerata dal
pubblico un’operazione estremamen-
te semplice, che richiede non più di
dodici minuti, senza avere informa-
zioni su quale sia la reale fonte che lo
ha messo a disposizione.
L’inserimento del nominativo non
garantisce infatti la legalità, i cosid-
detti “bagarini”, presenti nei luoghi
degli eventi, effettuano il cambio

nome agli uffici preposti e concludo-
no le proprie trattative indisturbati,
mentre la complicata procedura per
cambiare il biglietto introdotta con la
nuova normativa, impedisce di fatto
ai consumatori di regalare un bigliet-
to a un familiare, amico o parente.
Tutto questo per una piattaforma
europea come TicketOne, nelle parole
dell’AD Stefano Lionetti comporta:
“Ingenti costi e faticose operazioni di
back office oltre ad una presenza
massiccia sui luoghi degli eventi, per
rispondere ai problemi e alle richieste

di persone disorientate (frequentissi-
mo il caso di chi acquista quattro
biglietti tutti con lo stesso nominati-
vo), tutto ciò mentre il fenomeno del
bagarinaggio è ancora ampiamente
presente online. Dopo due eventi con
biglietto nominale su centotrenta già
messi in vendita dal primo di luglio,
dobbiamo prendere atto del fatto che
la normativa è di difficile gestione
mentre non incide minimamente sul
fenomeno e che non c’è alcun tipo di
vera e propria dissuasione nei con-
fronti dei siti in questione. Da parte
nostra, insieme ad Assomusica e altri
operatori del settore abbiamo presen-
tato un esposto ad Agcom, già nel
marzo 2019, per chiedere misure
repressive contro il fenomeno del
Secondary Ticketing come previsto
dalla Legge, tuttavia queste tardano
ad essere applicate”. “Quello che
bisogna combattere è il macro feno-
meno”, continua il senatore Roberto
Rampi, “che non coincide con la deci-
sione di uno spettatore di cambiare
idea all’ultimo minuto o di regalare il

proprio biglietto ad un amico o
a un famigliare. Se l’introduzio-
ne del nominale all’interno di
eventi sportivi è motivata dal
fatto che si sono verificati pur-
troppo dei casi di violenza, la
stessa situazione non vale per i
concerti, che rappresentano
anzi un momento di diverti-
mento collettivo. 
Una soluzione possibile è quella
di applicare e far funzionare la
norma che già c’è e di cancella-
re, invece, la norma che è stata
introdotta dall’1 luglio”. Gli
esempi riportati dimostrano
come le misure previste dalla
norma, invece di perseguire
l’attività criminosa di quei sog-
getti e delle imprese che sono
causa del fenomeno del
Secondary Ticketing, finiscano
per colpire fortemente i consu-
matori e gli organizzatori di
spettacoli dal vivo, comportan-
do ricadute negative sull'intero
settore. “Auspichiamo”, conclu-
de il Presidente di Assomusica,

“che entro fine anno possa essere
mantenuto l’impegno a rivedere la
norma espresso dal Ministro Bonisoli
in Parlamento, lo scorso 24 luglio. Se
lo Stato non ha la capacità di affronta-
re i siti in questione, chiediamo che
venga almeno stabilito un tetto per-
centuale massimo per la rivendita,
come già avviene, ad esempio, in
paesi come la Germania, dove è stato
stabilito il 20% massimo rispetto al
prezzo di vendita”.. 

Maurizio Gregorini

Prolifera la vendita dei biglietti dei concerti a prezzi maggiorati rintracciati sui siti
Ticketcity, Stubhub e Viagogo

Assomusica denuncia i numerosi disagi per il pubblico, con code estenuanti ai cancelli
e rincari del prezzo del biglietto mentre il fenomeno del bagarinaggio online è lontano dall’essere risolto

Vincenzo Spera sul biglietto nominale:
“la normativa non risolve il problema 

del ‘secondary ticketing’”
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Il ruggito del Ladispoli (7 punti), reduce dal successo di
Anagni, ha riacceso gli animi della tifoseria che ora
spera, con qualche sicurezza in più, nella salvezza. E’
giusto è avere pensieri positivi, anche se ancora presto
per stilare tabelle, mancano 6 giornate al termine del
girone di andata e la tifoseria rossoblù si sta organizzan-
do in vista del match di domenica, scontro che vale
punti pesanti in chiave la salvezza. Il Tor Sapienza,
matricola in serie D, sarà seguita da numerosi tifosi
vista la vicinanza con la città tirrenica. Saranno tanti i
tifosi del Ladispoli, chiamati a raccolta dalla dirigenza,
per trascinare il Ladispoli verso un successo che, alla
luce della graduatoria, potrebbe fargli compiere un
salto in avanti e aumentare il clima di euforia che si
respira tra campo e spalti. In effetti la vittoria
sull’Anagni, arrivata dopo una prestazione corale e
combattuta, ha trasmesso una carica di entusiamo signi-
ficativo. E per questo che ora la squadra, non più ultima
della classe, ha acquisito fiducia e consapevolezza nei

propri mezzi. Domenica si presenta l’occasione sorpas-
sare la squadra capitolina (9 punti) quindi batterla vale
più di una vittoria. I romani saranno seguiti da un cen-
tinaio di tifosi, e da Ladispoli si spera ci sia una risposta
forte e coinvolgente. Fino ad ora il botteghino del “Sale”
ha registrato incassi esigui, pochi paganti per un
Ladispoli che in casa non ha regalato ancora una gioia
al proprio pubblico. Per il consigliere Giovanni Ardita,
tifoso rossoblù, bisogna adottare una politica dei prezzi
più equa per donne e under e over 65: “In questo
momento bisogna portare gente allo stadio, più siamo
meglio è. Per convincerla bisogna, prima di tutto, che la
gente di Ladispoli sappia che la formazione della città
gioca in serie D, perchè noto che c’è poca comunicazio-
ne tra società e territorio. Credo si positivo organizzare
iniziative tese al coinvolgimento e alla fidelizzazione,
solo così possiamo sperare di vedere uno stadio pieno
di tifosi e bandiere al vento come vorrei che fosse”.

Fabio Nori

laVoce sabato 16 novembre 2019
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Ladispoli, tutti uniti per la salvezza
Arriva il Tor Sapienza, il consigliere Ardita suona la carica: “Tifosi venite allo stadio, c’è bisogno di voi”

Sport • 13



arriva nelle sale italiane “Sono solo fantasmi”, diret-
to e interpretato da Christian De Sica, affiancato da
Carlo Buccirosso e Gian Marco Tognazzi. I tre, con
alle spalle una vita di fallimenti economici e famil-
iari, si ritrovano a Napoli per il testamento del padre
e scoprono che hanno avuto in eredità solo debiti.
Per rimediare decidono di improvvisarsi acchiap-
pafantasmi. Tgcom24 vi offre una clip esclusiva.
Thomas (Christian De Sica), ex mago in bolletta,
e  Carlo (Carlo Buccirosso), napoletano, sot-
tomesso a moglie e suocero settentrionali, sono due
fratellastri che si rincontrano dopo anni a Napoli
per la morte del padre Vittorio, giocatore incallito e
donnaiolo. Scoprono di avere un terzo
fratello, Ugo (Gian Marco Tognazzi), apparente-

mente un po’ tonto ma in realtà un piccolo genio.
L’eredità, agognata da Thomas e Carlo, sfuma a
causa dei debiti del padre e i tre hanno una grande
idea: sfruttare la superstizione e credulità napole-
tana, diventando degli ‘acchiappa fantasmi’.
Proprio quando l’attività inaspettatamente sembra
avere molto successo, lo spirito del padre Vittorio
s’impossessa del corpo di Carlo.  Thomas e Carlo si
convincono che i fantasmi esistono davvero.
Inconsapevolmente i tre con la loro impresa hanno
risvegliato il fantasma della Janara, una temibile
strega che minaccia di distruggere Napoli. Con
l’aiuto del padre i tre fratelli cercheranno di salvare
la città. Il mattatore di tanti cinepanettoni ha raccon-
tato il suo primo esperimento nella commedia hor-

ror, piena di effetti speciali e spettri volanti: "Ho
voluto raccontare una Napoli diversa, senza
camorra, non buia e nera ma luminosa, come
piaceva a mio padre. Una Napoli positiva
nonostante i fantasmi, quella del golfo, di
Benedetto Croce, di O’ Sole Mio"" ha spiegato De
Sica. A proposito dei dichiarati tratti biografici del
film aggiunge: "Ci sono rimandi come la passione
per il gioco, l'eredità complicata e l'essere donnaio-
lo. Ogni tanto arrivava una telefonata a casa con
qualcuno che diceva di essere mio fratello o sorella.
Certo che è un omaggio a mio padre da qui anche
l'ispirazione di mettere insieme tre fratelli con madri
diverse. Ma mio padre, a parte tante cose, alla fine
era un genio". 
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Si tratta di una sorta di "Ghostbusters" all'italiana, il film mescola
horror, commedia e amarcord, ed è un chiaro omaggio a Vittorio De Sica

De Sica torna alla regia con un
horror-comedy “Sono solo fantasmi”
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un film di Tim Miller. Con Arnold
Schwarzenegger, Linda Hamilton, Mackenzie
Davis, Diego Boneta, Gabriel Luna

TERMINATOR
DESTINO OSCURO

Grace, soldato geneticamente potenziato, viene dal futuro per salvare
Dani Ramos, operaia messicana. Dal futuro per ucciderla viene pure Rev-
9, Terminator evoluto e indistruttibile. Dal passato torna invece Sarah
Connor, che caccia Terminator da anni con l'aiuto di una fonte misterio-
sa. Unite dal destino, lottano per proteggere il futuro capo della resisten-
za contro l'Intelligenza Artificiale. Mai veramente soddisfatto dei segui-
ti dei suoi Terminator, James Cameron produce il sesto episodio della
guerra tra umani e macchine e cancella dalla memoria degli spettatori i
numeri 3, 4 e 5. Concepito come finale della sua trilogia, il film riprende
le cose dove le aveva lasciate nel ’91, aggiornando l'immaginario trop-
po maschile della serie. A questo giro niente genitrici di eroi ma eroine.
Addirittura tre. Tre tempi, tre età, tre storie che si intrecciano. 

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND 
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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